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Власти регио-
нов ПФО ищут 
способы 
наполнить 
дорожные 
фонды.

Ульяновский 
цемент: 
вчера, 
сегодня, 
завтра. 
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Школьник 
из Ульяновска 
разработал 
модель 
воздушного 
такси.

Старейший 
пивоваренный завод 
области становится 
налоговым флагманом 
региона.

Надя акулова �

Сергею Морозову поручено руково-
дить регионом до выборов. Они состоят-
ся в сентябре одновременно с парламент-
скими. О своем намерении участвовать в 
губернаторских выборах Сергей Морозов 
впервые официально заявил после встре-
чи с Президентом России Владимиром 
Путиным, которая состоялась в октябре 
прошлого года. Тогда Владимир Путин 
поддержал решение областного прави-
тельства сменить экономический курс 
«от политики догоняющего развития к 
опережающему».

Сам глава региона, к которому 
«Ульяновская правда» обратилась за ком-
ментарием, отметил, что первостепенные 

вопросы, на которые он будет обращать 
внимание, это социально-экономическая 
сфера. И, естественно, те вопросы, которые 
связаны с мощнейшим авиастроительным 
комплексом, станкостроительным произ-
водством и промзоной «Заволжье», кото-
рые сегодня представляют регион. 

- Будем работать, земляки, - заверил кор-
респондента «Ульяновской правды» Сергей 
Морозов. - Вместе с вами, моими земляками, 
мы пережили непростые времена перестро-
ечного периода, когда не было элементар-
ного: тепла в домах и горячей воды, когда 
стояли заводы, люди по полгода не получали 
зарплату и выходили на забастовки, получа-
ли продукты по талонам. Бандитский Улья-
новск, дотационный регион, который хотели 
присоединить к соседней области. Мало кто 

верил, что через годы мы будем в тройке ли-
деров ПФО по социально-экономическому 
развитию. Что мы вернем «Авиастару» зва-
ние флагмана отечественного авиастроения. 
Что мы возродим станкостроение, создав 
крупнейшее в стране станкостроительное 
производство. 

Что на пустыре, на выезде из Ульяновска, 
будет одновременно строиться 20 крупных 
современных иностранных и российских за-
водов, несмотря на санкции и кризис… Что 
наш самый крупный советский долгострой - 
крупнейший в Европе мост через Волгу - мы 
достроим за пять лет. Что мы отремонтиру-
ем и оснастим десятки больниц и школ, что 
выйдем на советские темпы строительства 
жилья. Что в максимально короткие сроки в 
Ульяновске будет возведена одна из лучших 

в стране крытых ледовых площадок, а ведь их 
в России всего четыре.... Да, мы действитель-
но сделали многое, но самое главное - наша 
команда понимает, что нужно сделать в пер-
спективе. Теперь, когда Ульяновская область 
поднялась на новый уровень, каждый сле-
дующий шаг будет даваться нам все труднее 
и труднее.

Сергей Морозов также сделал особый 
упор на необходимость реализации разра-
ботанной стратегии развития Ульяновской 
области - для воплощения в жизнь этого 
подробного документа на самом деле необ-
ходима команда профессионалов, подобрать 
которую смогут только честные выборы. 

Что сказал Кобзон 
в поддержку Морозова

Путин назначил Сергея Морозова  
врио главы Ульяновской области
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Одну из главных 
проблем коммунального 
хозяйства пытаются 
повесить на жильцов.
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Президент России Владимир 
Путин в связи с истечением 
срока полномочий 
губернатора Ульяновской 
области Сергея Морозова 
назначил его временно 
исполняющим обязанности 
главы региона. Об этом 
пресс-служба Кремля 
сообщила вчера, 7 апреля.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?
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индекс:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 

1 месяц 146.00 руб,  6 месяцев 876.00 руб
 звоните по тел. 8 (8422) 41-04-32
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2 текущий курс

Симбирский ритмхорошие новости

Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Семён Семёнов

Ежегодная специальная программа «Прямая линия с Владимиром Пути-
ным» состоится 14 апреля. В 2015 году за семь дней до и почти четыре 
часа прямого эфира президенту задали свыше 3 млн вопросов. В ходе 
программы он смог ответить примерно на 55 из них.

Турция и Египет не будут открыты для российских туристов в 2016 году. 
Об этом сообщил замглавы Федерального агентства по туризму Роман 
Скорый, информирует ТАСС.

На базе учебного комбината «Ульяновскавтотранс» будет создан Центр 
подготовки водителей с ограниченными возможностями здоровья и 
зрелого возраста. Планируется, что новое учреждение позволит не 
только получить им водительские права, но и будет заниматься пере-
подготовкой водителей, ставших инвалидами.

С 1 апреля социальные 
пенсии выросли на 4%

На 4 процента с апреля повышаются пен-
сии по государственному пенсионному обе-
спечению, которые выплачиваются ПФР, а 
также размеры дополнительного ежемесяч-
ного материального обеспечения и других 
социальных выплат, суммы которых опреде-
ляются, исходя из соответствующего размера 
социальной пенсии.

В итоге индексация повысит уровень пен-
сионного и социального обеспечения свыше 
3,9 млн пенсионеров, из которых 3,1 млн чело-
век - получатели социальных пенсий.

Средний размер социальной пенсии после 
повышения составит 8,6 тыс. рублей. При этом 
минимальный уровень пенсионного обеспече-
ния неработающих пенсионеров по-прежнему 
будет не ниже прожиточного минимума пенси-
онера в регионе, где он проживает. Если размер 
пенсии в совокупности с другими причитаю-
щимися неработающему пенсионеру выплата-
ми ниже прожиточного минимума, то ему уста-
навливается социальная доплата к пенсии.

Напомним, в августе 2016 года будут уве-
личены страховые пенсии работавших в 2015 
году пенсионеров, исходя из начисленных за 
2015 год пенсионных баллов, но в денежном 
эквиваленте не более трех.

«Весенняя неделя добра» 
стартует 16 апреля

Общественная палата Ульяновской обла-
сти и Ульяновский клуб лидеров некоммер-
ческих организаций приглашают жителей 
региона, все общественные силы, организации 
и учреждения присоединиться к общероссий-
ской добровольческой акции «Весенняя неде-
ля добра» и наполнить ее множеством добрых 
дел на территории Ульяновской области.

«Весенняя неделя добра» - ежегодная 
общероссийская добровольческая социаль-
ная акция. В 2016 году она в двадцатый раз 
пройдет во многих регионах России. В Улья-
новске «Весенняя неделя добра» откроется 
Российским днем молодежного добровольче-
ства, который проводится в субботу, 16 апреля  
2016 г. В ходе акции состоится День Земли - 
22 апреля, когда проходит множество приро-
доохранных акций и/или акций по наведению 
чистоты во дворах, улицах и т.д.  2016 год - Год 
российского кино, поэтому приветствуется 
создание фильмов, видеороликов, сюжетов о 
добровольчестве и проведение конкурсов раз-
личного уровня по данной тематике.

Урок успеха  
для будущих ITишников

Более 700 школьников Ульяновской обла-
сти приняли участие в губернском фестивале 
ИТ-профессий. Мероприятие прошло на базе 
УлГТУ.

В тематическом фестивале приняли 
участие представители вузов, ссузов, ИТ-
компаний региона, школьники и их родите-
ли. В этот день состоялись мастер-классы для 
родительского сообщества и тренинги для 
учащихся школ. Гости мероприятия посети-
ли выставку образовательных и карьерных 
возможностей. Кроме того, школьники стали 
участниками урока успеха, на котором пред-
ставители ИТ-компаний рассказали о специ-
фике профессии и о возможностях реализации 
своих способностей и навыков на территории 
региона.

Напомним, сегодня в регионе работают 
более 180 ИТ-компаний, многие из которых 
известны за пределами России. Как правило, 
такие работодатели создают современные и 
высокооплачиваемые рабочие места.

В Димитровграде 
планируют готовить 
медсестер

На базе ДИТИ НИЯУ МИФИ прораба-
тывается вопрос о создании специальности  
«сестринское дело». Об этом зампреду прави-
тельства Ульяновской области Павлу Дегтярю 
доложили в ходе совещания по обсуждению 
вопросов отрасли здравоохранения в клини-
ческой больнице № 172 ФМБА России.

Как подчеркнул Павел Дегтярь, в 2016 
году в регионе планируется увеличить коли-
чество целевых мест для будущих врачей  до 
200, минздрав готов часть из них предусма-
тривать только для Димитровграда. 

Как отмечают специалисты клинической 
больницы № 172, проблема с кадровым обе-
спечением сохраняется, поскольку приток 
кадров пока не дает желаемой положительной 
динамики, кроме того, требуется значитель-
ное омоложение медицинского коллектива. 
В то же время в больнице  наметились поло-
жительные тенденции - приток специалистов 
по итогам 2015 года   не ниже уровня оттока 
кадров из больницы, однако специалисты про-
должают работать над привлечением докторов 
и средних медработников в отрасль.  В частно-
сти, в целях социальной поддержки медицин-
ских специалистов больница готова компен-
сировать 5 тысяч рублей на найм жилья или 
погашение ипотеки.

Грани творчества 
семьи Идрисовых 

На IV окружном фестивале-конкурсе 
«Успешная семья Приволжья» Ульяновскую 
область представит семья Идрисовых из Ди-
митровграда. Путевку на конкурс они завоева-
ли после того, как стали «Семьей года-2015» в 
номинации «Многодетная семья Ульяновской 
области» и получили премию губернатора. 

Мероприятие пройдет в Пермском крае  
31 мая и 1 июня. Фестиваль-конкурс прово-
дится ежегодно под патронатом полномочного 
представителя Президента РФ в ПФО Миха-
ила Бабича. Идрисовы намерены побороться 
за победу в номинации «Грани творчества».

Напомним, в прошлом году на фестивале-
конкурсе «Успешная семья Приволжья»  Улья-
новскую область представила семья Евстигне-
евых, она получила диплом третьей степени.

Что пообещал Путин журналистке 
«Народной газеты»

Семён Семёнов �

На минувшей неделе под пред-
седательством Владимира Путина в 
Большом Кремлевском дворце состо-
ялось 37-е заседание Российского ор-
ганизационного комитета «Победа». 
Отдельной темой обсуждения ста-
ла востребованность волонтерства. 
Движение «Волонтеры Победы», 
сформированное к 70-летию Победы, 
сегодня насчитывает более 150 тысяч 
человек. 

Днем позже председатель Зако-
нодательного собрания Анатолий 
Бакаев встретился с ульяновскими 
«Волонтерами Победы». Весной про-
шлого года в волонтерском движе-
нии участвовали 150 молодых улья-
новцев. Сейчас ряды регионального 
отделения всероссийского движения 
насчитывают более 1200 активистов. 
Ребята помогают ветеранам, при-
водят в порядок места захоронений 
советских солдат, организуют в учеб-
ных заведениях просветительские 

Анатолий 
Бакаев 
предложил 
волонтёрам  
создать 
базу  
помощи

Выступая на медиа-
форуме ОНФ незави-
симых региональных и 
местных СМИ «Правда 
и справедливость», Вла-
димир Путин сказал, что 
государство рассмотрит 
возможность организа-
ции специальных вы-
плат, в том числе за счет 
средств материнского 
капитала, воспитываю-
щим нескольких детей 
матерям, которые явля-
ются домохозяйками и 
которые готовы зани-
маться детьми на уровне 
так называемых семей-
ных детских садов.

По сути, это был 
ответ на предложение 
нашей коллеги - журна-
листки «Народной газе-
ты», многодетной мате-
ри, ожидающей пятого 
малыша, Ванды Аисовой 
- создать министерство 
по демографической по-
литике. «Очень было 

бы правильно, если бы 
мы смогли хотя бы на 
первом этапе, обеспечи-
вая детскими садами и 
семейными группами, 
создать условия, при 
которых средства, ко-
торые идут на государ-
ственную систему до-
школьного образования, 
в таком же объеме и по 
таким же каналам шли 
бы в семейные детские 

группы, в которых мама 
могла бы заботиться не 
только о своих детях, но 
и о других. Нужно про-
сто посчитать, насколько 
это возможно», - сказал 
Президент России.

По словам Влади-
мира Путина, проблема 
здесь может заключаться 
только в так называемых 
бюджетных ограничени-
ях. «Мы здесь должны 
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Квас на улицах Ульяновска начнут продавать с 20 апреля, мороженое -  
с 1 мая. Об этом сообщает мэрия города, утвердившая на этой неделе 
схему размещения сезонных нестационарных торговых объектов. 

Главным событием «Недели детской музыки» Ульяновской областной  
филармонии стал концерт «Начало начал». Это новый совместный проект 
Ульяновского Дома музыки и детских школ искусств, который дает воз-
можность юным музыкантам выступить на профессиональной сцене. 

Стул писательницы Джоан Роулинг продан с аукциона Heritage Auctions 
в Нью-Йорке за 394 тысячи долларов. Он стоял в квартире, в кото-
рой она жила в середине 1990-х годов. Вдоль сиденья идет надпись:  
«Я писала «Гарри Поттера», сидя на этом стуле».

47 ДошКольных 
учрежДений ульяновСКой 
облАСти отмечены  
в рейтинГе ГоСуДАрСтвенных 
ДетСКих САДов роССии  
зА 2015 ГоД. АнАлиз Провели 
ПроеКт «СоциАльный 
нАвиГАтор» миА «роССия 
СеГоДня», ФеДерАльный 
инСтитут рАзвития 
обрАзовАния и инСтитут 
изучения ДетСтвА, Семьи  
и воСПитАния роССийСКой 
АКАДемии обрАзовАния.

Свыше 4,5 тыС.
рАбочих меСт СозДАно  
в ульяновСКой облАСти  
С нАчАлА ГоДА.

более 700 
библиотеКАрей и учителей-
СловеСниКов Приняли 
учАСтие в межреГионАльном 
СеминАре По ПроДвижению 
чтения. мероПриятие 
ПоСетили ПреДСтАвители 
моСКвы, челябинСКА, 
КировА, чебоКСАр, Пензы, 
тольятти, КАзАни, СурГутА. 
СеминАр  СтАл оДним 
из Первых мероПриятий 
ПроГрАммы «ульяновСК 
- литерАтурный ГороД 
юнеСКо».

8 апреля - День 
сотрудников военных 
комиссариатов

Уважаемые ульяновцы!
От всей души поздравляю вас с замечатель-

ным праздником! Значение повседневного и 
очень непростого труда сотрудников военкома-
тов переоценить трудно. Ежедневно вы зани-
маетесь решением большого круга задач. Кроме 
традиционного учета призывников, специали-
сты военных комиссариатов проводят учет не-
обходимой техники, которая понадобится при 
объявлении мобилизации, уволенных солдат и 
офицеров, помогают им устроиться в граждан-
ской жизни. Большое внимание вы уделяете со-
циальной защите военнослужащих.

В нынешних международных условиях соз-
дание профессионального мобилизационного 
резерва является важнейшей задачей нашего 
государства. Ульяновская область ежегодно де-
монстрирует высокие показатели призыва. Все 
больше парней приходят в военкомат с желани-
ем с честью выполнить свою почетную обязан-
ность - защищать Родину. Неуклонно возрастает 
и количество тех, кто хочет не просто пройти 
действительную службу, но и стать профессио-
нальным военным. Это еще один важнейший ре-
зультат вашей напряженной, кропотливой рабо-
ты, нацеленной на то, чтобы щит и меч Отчизны 
всегда находились в надежных и честных руках.  

Именно сотрудники военных комиссариатов 
выполняют основополагающую и очень важную 
деятельность по военно-патриотическому вос-
питанию молодежи. Отдельные слова благо-
дарности хочу сказать за сбережение традиций 
Российской армии и военно-патриотическое 
воспитание нашей молодежи.

Новых успехов, достижений, высоких про-
фессиональных показателей, крепкого здоро-
вья, большого счастья, благополучия и удачи в 
избранном вами деле жизни!

Губернатор - Председатель Правительства
Ульяновской области С.И. Морозов

«Активное поколение» 
выходит на Поволжье

Ульяновский Центр развития НКО стал регио-
нальным координатором конкурса в рамках про-
граммы «Активное поколение» Фонда Тимченко в 
2016 году. Как отмечают ее организаторы, 2016 год 
стал для программы годом масштабного расшире-
ния, так как этот конкурс, помимо Северо-Западного 
федерального округа, охватит центральные регионы 
России, Поволжье, Сибирь и Дальний Восток.

Программа «Активное поколение» основана на 
убежденности в том, что старшее поколение являет-
ся ресурсом развития общества и основой граждан-
ской самоорганизации, особенно в малых городах 
и селах, где доля людей старшего пенсионного воз-
раста может составлять более половины местного 
населения.

Как пояснила руководитель регионального Цен-
тра поддержки НКО Елена Шпоркина, основным 
инструментом программы являются малые гранты 
(до 100 тыс. руб.), выделяемые на конкурсной осно-
ве на реализацию широкого спектра гражданских 
инициатив. Благодаря небольшим суммам грантов 
и организации конкурсного распределения, через 
региональных партнеров доступ к финансированию 
открывается для проектов самых отдаленных терри-
торий, в том числе для физических лиц и незареги-
стрированных групп граждан.

В рамках конкурса, в частности, будут поддер-
жаны проекты, направленные на   развитие навыков 
предпринимательства. Не менее важной темой ста-
нет внедрение новых социальных услуг для пожи-
лых людей, преимущественно в сельской местности. 

К 2017 году в России 
могут понизиться 
ставки по ипотечным 
кредитам
Глава Минфина Антон Силуанов 
на съезде Ассоциации рос-
сийских банков посоветовал               
банкирам направлять деньги  
на ипотечное кредитование.

Ипотечное кредитование, которое активно 
развивается с помощью господдержки, является 
одним из перспективных направлений деятель-
ности для банков, заявил министр финансов РФ 
Антон Силуанов.

«Главный вопрос: куда вкладывать деньги? 
Одним из направлений вложения может стать 
ипотека», - сказал Антон Силуанов. Выступая 
перед представителями банковского сообще-
ства, министр напомнил, что в прошлом году го-
сударство поддержало ипотечное кредитование. 
В этом году эта поддержка продолжена, и прави-
тельство рассчитывает, что стоимость ресурсов 
снизится по всем ипотечным программам уже в 
2017 году.

Комментируя ситуацию в экономике в це-
лом, Антон Силуанов отметил, что в условиях 
вызова, с которым столкнулась наша страна, 
действия государства позволили смягчить этот 
удар, и благодаря этому инфляция в России 
снизилась до 7,3 процента (данные за март).

мероприятия, посвященные памят-
ным историческим датам, участвуют 
в различных патриотических акциях. 
В феврале текущего года ульяновские 
волонтеры провели молодежный 
исторический квест «Сталинград-
ская битва». Участники мероприя-
тия, среди которых были и члены 
Молодежного парламента, подвели 
итоги работы волонтеров в 2015 году 
и сформировали задачи на предстоя-
щий период.

- Акции волонтерского движе-

ния должны перерасти в системную 
и планомерную работу. Проявляйте 
инициативу, активнее изучайте по-
требности нуждающихся в помощи 
людей. Возможно, имеет смысл соз-
дать базу тех, кому требуется ваша 
поддержка. Волонтеры - образец для 
подражания, и чтобы оставаться та-
ковыми, вам предстоит каждый день 
вести самую трудную работу - рабо-
ту над собой, - обратился к ребятам 
председатель Законодательного со-
брания Анатолий Бакаев. 

действовать очень ответ-
ственно», - сказал он.

Президент подчеркнул, 
что стабильный естествен-
ный прирост населения 
- это показатель демогра-
фической политики, про-
водимой государством. В 
связи с падением реальных 
доходов населения в бли-
жайшее время будет при-
нято решение о том, что 
многодетные семьи смогут 
взять определенную сумму 
из материнского капитала. 
«Материнский капитал, о 
котором я сказал, нужно 
еще подсчитать, сколько 
он потребовал денег. Я ду-
маю, что ни одна страна не 
делает таких программ, 
которые мы сделали и 
продолжаем делать. Мы 
продолжаем индексиро-
вать эти деньги», - доба-
вил Владимир Путин и 
пообещал, что подумает 
над предложением жур-
налистки из Ульяновска.
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Губернатор Сергей 
Морозов обсудил 
перспективы 
развития 
Железнодорожного 
района с деловым 
сообществом.

 Дарья СуДарева �

Во всех муниципальных обра-
зованиях области полным ходом 
идет месячник благоустройства, 
который стартовал 4 апреля и за-
вершится 25 мая. Контроль над 
подготовкой территорий к летнему 
сезону Сергей Морозов решил на-
чать с Железнодорожного района 
Ульяновска, куратором которого 
он является. 

Напомним, в связи с тем, что 
на протяжении большого периода 
времени правительством не уделя-
лось должного внимания облику 
многих микрорайонов областного 
центра, губернатором было приня-
то решение закрепить ответствен-
ных за территории из числа руко-
водителей городской и областной 
властей. 

Индустриальный парк  
на базе фабрики «Русь»

«Губернатор будет нести пер-
сональную ответственность перед 
руководством Ульяновской обла-
сти, правительством и жителями 
за Железнодорожный район. Это 
не только касается вопросов бла-
гоустройства, озеленения и при-
ведения дорожного полотна и тро-
туаров в надлежащее состояние, 
это касается вопросов, связанных с 
развитием социальной сферы, биз-
неса и крупного промышленного 
предпринимательства», - пояснил 
сам Сергей Морозов.

Осмотрев в минувшую среду, 
шестого апреля, крупные предпри-
ятия и несколько дворов много-
квартирных домов в Киндяковке, 
губернатор сделал вывод, что рай-
он, несмотря на многие политиче-
ские и внешнеэкономические труд-
ности, находится на подъеме. 

«Наша позиция проста и понят-
на - мы будем поддерживать бизнес 
Железнодорожного района, - за- 
явил глава региона на совещании 
по развитию района. - Мы будем 
создавать крупный индустриаль-
ный парк на площадке фабрики 
«Русь», изыскивать дополнитель-
ные территории, которые мы бы 
хотели признать индустриальным 
парком, и распространять на эту 
территорию налоговые льготы и 
преференции для того, чтобы при-

вести туда иногородний и иностранный 
бизнес. Промышленная зона Железнодо-
рожного района должна генерировать при-
быль».

Киндяковку благоустроят
Кроме вопросов экономических, на со-

вещании были рассмотрены проблемы бла-
гоустройства района. Губернатор напомнил 
чиновникам о своем поручении по развитию 
социальных объектов Киндяковки. Дело ка-
сается ремонта кинотеатра «Современник» 
и развития спортивного комплекса «Ав-
томобилист». Культурный объект должен 
полностью открыться первого сентября 
этого года. Обновленный «Современник» 
вместит в себя 650 зрителей, будет показы-
вать около 56 киносеансов в месяц, а также 
осуществлять концертную и гастрольную 
деятельность. 

По информации администрации Желез-
нодорожного района, в этом году заплани-
рован комплексный капитальный ремонт 
22 домов на общую сумму 121,4 миллиона 
рублей и 11 дворов с установкой детских 
игровых площадок, антивандальных тре-
нажеров. «Конечно, у нас не все хорошо. 
Есть откровенно заваленные мусором тер-
ритории, есть неблагоустроенные дворы, 
находящиеся в некомфортном состоянии 
улицы, например Героев Свири, куда слож-
но проехать», - отметил Сергей Морозов. 
Для изменения ситуации в лучшую сторо-
ну в рамках «Пятилетки благоустройства» 

на территории района планируется уста-
новка архитектурных форм по 18 адресам, 
снос до 500 аварийно-опасных и засохших 
деревьев, высадка новых, окапывание и по-
белка зеленых насаждений, обустройство 
клумб, посадка цветников и газонов, а так-
же увеличение парковочных мест во многих  
дворах. 

Свое предложение по улучшению об-
лика района высказал и главный архитек-
тор Ульяновска Михаил Мишин. Помимо 
работы с малыми архитектурными фор-
мами, озеленения и благоустройства, он 
предложил губернатору подсветить фасады 
главных зданий Киндяковки. «Для себя мы 
выделили несколько объектов в Желез-
нодорожном районе. Первое - это краси-
вейшее здание старого железнодорожного 
вокзала. Второе - ДК «Киндяковка». В про-
екте реконструкции действующего желез-
нодорожного вокзала также предусмотрена 
подсветка здания. Очень бы хотелось, что-
бы бюджета хватило на реализацию этой 
части», - прокомментировал Мишин. 

Также главный архитектор Ульяновска 
отметил, что для реализации поставленных 
задач департамент архитектуры и градо-
строительства пытается возродить институт 
архитекторов района. «Сейчас должности 
такой нет, а необходимость в специалисте 
осталась. Сейчас мы внутри департамента, 
не расширяя штат, пытаемся выделить от-
ветственных за районы архитекторов. Этот 
человек будет координировать работу по 
благоустройству своего района».

Промзона Ж/д района  
должна генерировать прибыль

В ходе рабочей 
поездки в Же-
лезнодорожный 
район губернатор 
Сергей Морозов 
осмотрел  
в том числе двор 
многоквартирно-
го дома номер 41  
по улице Хру-
стальной. Жители 
десятиэтажки 
своими силами 
заменили краны 
холодного и го-
рячего водоснаб-
жения, поставили 
детскую площад-
ку и облагоро-
дили дворовую 
территорию. 
Глава региона 
в свою очередь 
пообещал помочь 
с озеленением 
двора и увели-
чением парко-
вочных мест, 
выделив на это 
часть средств, 
подготовленных  
на реализацию 
проекта «Пяти-
летка благоу-
стройства».  
 
фото СерГея ершоВа

В  портовой 
особой
 экономической зоне 
«Ульяновск» появится 
новый резидент.

Олег ДОлгОв  �

Ровно неделю назад, рассказывая о по-
тенциальных резидентах портовой особой 
экономической зоны, мы отметили, что 
«приземлится» ли проект АО «Таврида 
Микроэлектроника» в Ульяновске, будет 
решено в течение месяца. Крымская ком-
пания выбирала между ОЭЗ «Ульяновск» 
и ОЭЗ «Севастополь»…

Но уже в четверг, седьмого апреля, 
и. о. губернатора Ульяновской области 
Сергей Морозов провел переговоры 
с генеральным директором «Таврида 
Микроэлектроника» Игорем Ходаков-
ским (на фото слева). Компания сдела-
ла свой выбор и анонсировала развитие 
собственной производственной базы на 
территории ПОЭЗ. 

Речь идет о производстве высоко-
технологичных электронных элементов, 
модулей и устройств (электронной ком-

понентной базы), отвечающих между-
народным стандартам, для оборонной  и 
аэрокосмической промышленности. 

Не секрет, что не в последнюю оче-
редь в ПОЭЗ инвестора привлекла воз-
можность использовать режим свобод-
ной таможенной зоны, необходимый для 
работы с китайскими заказчиками.

«В ПОЭЗ мы видим удобную аэро-
портовую связь для кооперации с наши-
ми клиентами, - подчеркнул директор по 
развитию «Тавриды Микроэлектроники»  

Иван Пивень. - Кроме того, мы заинтере-
сованы в сотрудничестве с отраслевым 
Ульяновским техническим университе-
том, предоставляющим специалистов 
высокого уровня. Предварительные пере-
говоры с ректором Александром Пинко-
вым уже проведены, и сегодня готовится 
план развития сотрудничества, вплоть до 
открытия базовой  кафедры».  Добавим, 
что заинтересована компания и в коопе-
рации с ульяновскими предприятиями, 
такими, как ФНПЦ АО «НПО «Марс», 
«Утес», «Искра».

«Этот высокотехнологичный проект 
на сто процентов вписывается в концеп-
цию развития Ульяновской области и 
портовой особой экономической зоны»,  
- заявил первый вице-премьер областно-
го правительства Александр Смекалин. 

Первая очередь собственного про-
изводства «Таврида Микроэлектрони-
ка»  (научно-исследовательский центр 
компании расположен в Подмосковье)  
планируется к размещению на арендуе-
мых площадях индустриального парка 
в ПОЭЗ, который, по заверениям генди-
ректора Дениса Барышникова, будет го-
тов в следующем году. Здесь будет созда-
но около полусотни новых рабочих мест 
со средней зарплатой в 50 - 70 
тысяч рублей. 

Проект «ПОЭЗ» полностью состоялся
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Иосиф Кобзон, 
заслуженный артист 
России: 

«Поддерживаю решение наше-
го президента. Поздравляю Сергея 
Ивановича и желаю ему удачи в 
предвыборной борьбе. Вперед, 
регион, вместе с Путиным и  
Морозовым».

Марина Постнова, 
проректор 
по воспитательной работе 
УГСХА им. П.А. Столыпина: 

«Для меня стабильная власть 
является залогом стабильности 
развития. Частая смена политиков 
не приводит ни к чему хорошему. 
Для меня нужно стабильное руко-
водство, любая территория может 
развиваться только тогда, когда 
есть стабильная политика. Если 
политик будет меняться каждые 
четыре или пять лет, то ничего из 
этого не получится. Если его пере-
назначили, значит он будет идти 
дальше и реализовывать то, что 
начал. Губернатор обозначил по-
литику на будущее, ему трудно 
отказаться от своих слов. Значит, 
уже нельзя сказать, что «кто-то 
что-то натворил, а я приду и все 
будет хорошо». Когда приходит 
новый человек, он начинает кри-
тиковать предыдущего. Но здесь 
другой случай. Все, что было - его, 
то, что будет - тоже. Значит, губер-
натор будет выполнять все то, о 
чем говорил, и добавиться тех це-
лей, которые ставил».

Дмитрий Грачев, 
руководитель фракции 
ЛДПР в Законодательном 
собрании:

«Назначение Сергея Иванови-
ча Морозова исполняющим обя-
занности губернатора Ульяновской 
области подразумевает определен-
ный кредит доверия ему со сто-
роны Президента России. Тем не 
менее последнее слово останется 
за жителями, которым предстоит 
выбрать главу региона в сентябре. 
Очевидно, что губернатору при-
дется работать в непростых эконо-
мических условиях, и здесь важно 
правильно определить приорите-
ты. Морозов не раз заявлял о готов-
ности сотрудничать с различными 
конструктивными силами вплоть 
до привлечения в правительство 
представителей разных политиче-
ских партий. Надеюсь, его слова не 
разойдутся с реальными делами».

Григорий Мясников, 
депутат Законодательного 
собрания IV созыва:

«Я одобряю решение нашего 
президента Владимира Путина и 
рад, что Сергей Иванович Морозов 
согласился еще раз выставить свою 
кандидатуру на губернаторских 
выборах. Мы ждали этого мудро-
го решения. Это означает, что мы с 
большой надеждой пойдем голосо-
вать в сентябре. Мы хорошо знаем 
Сергея Ивановича, за годы работы 
он стал своим. Я выражаю даже не 
свое мнение, а большинства наших 
земляков. От себя же могу сказать, 
что мне нравится высокая работо-
способность губернатора, он по-
казывает всем пример и никогда 
не устает. Во время нового срока 
удастся сделать то многое, что еще 
не удалось свершить. И то, что указ 
подписан в праздник Благовеще-
нья - это поистине хороший знак».

Галина Андреева, 
заслуженный работник 
культуры:

«Нашей архивной службе ком-
фортно работать с Сергеем Ива-
новичем, так как он воспринимал 
все наши исторические моменты 
очень тепло и всегда любил вни-
кать в исторические тонкости на-
шего региона как Симбирской 
губернии, так и Ульяновской об-
ласти. Я считаю, что решение о на-
значении Сергея Ивановича ука-
зом президента на должность врио 
губернатора очень весомое, т.к. он 
очень хорошо знает регион и осо-
бенности его развития. И я от всей 
души приветствую эту новость».

Из первых уст
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На пострадавшей 
от оползня 
«восьмёрке» 
ужесточается 
контроль

лана нечаева �

Железная дорога, на которую 
по «грузовой восьмерке» сползает 
гигантский оползень, остается в 
тревожном ожидании. Пока дви-
жение на данном участке не пере-
крыто - поезда идут по обычному 
графику.

Ситуация на спуске Степана 
Разина была признана чрезвычай-
ным происшествием областного 
масштаба, на место были стяну-
ты все городские коммунальные 
службы, спасатели, полиция, со-
трудники администраций. Ситуа-
ция сразу была взята под контроль 
губернатором Сергеем Морозовым. 
В настоящее время по его распоря-
жению на месте ЧП  организовано 
круглосуточное дежурство  пред-
ставителей всех экстренных служб, 
Куйбышевской железной дороги, 
различных профильных струк-
турных подразделений админи-
страции области и  города.  Также 
работает специальная комиссия, 
которой предстоит  изучить все ар-
хивные документы, сопоставить их 
с данными изыскательских работ 
последних десятилетий и вырабо-
тать конкретные решения для ис-
правления возникшей ситуации. 

По мнению экспертов, главное  
сейчас -  не допустить   остановки 
железнодорожного сообщения.   
Для  этого  на месте ЧС  работают 
80 специалистов предприятий  ин-
фраструктуры железной дороги,  
2 путевые машинные станции и  
восстановительный поезд. 

- Движение земли продол-
жается, но идет оно параллельно 
насыпи железной дороги.  Это 
очень хорошо, что оно пока не со-
прикасается с путями.  Наши  спе-
циалисты работают круглосуточно.  
Они следят за всеми изменениями.   
Пока  продвижение  земли  коле-
блется в пределах 50 - 55 см в час,  
-  корреспонденту «УП» рассказал 
заместитель начальника Куйбы-
шевской железной дороге Шамиль 
ШАЙДУЛЛИН. 

По оценке специалистов, ко-
торые отслеживают скорость под-
вижки грунта, за последние сутки 
оползень продолжается движение 
к Волге. По состоянию на вчераш-
ний полдень  ширина обвала уве-
личилась до 10 метров, длина - до 
180 метров, но пока не вызывает 
дальнейших разрушений 

- В оползневой зоне идут  под-
готовительные  работы по недо-
пущению  всплыва грунта и по за-
щите насыпи железнодорожного 
полотна. Запущена работа станции 
откачки грунтовых вод, под желез-
нодорожным полотном проклады-
вается 350-мм труба, которая будет 
пропускать выходящую в овраг 
воду. Железобетонными шпала-
ми укрываются от наползающих 
масс земли расположенные вдоль 
полотна лотки. Ведется постоян-
ный мониторинг движения земли, 
- прокомментировал начальник 
Куйбышевской дирекции инфра-
структуры Сергей Гавриленко.

В причинах  произошедшего  
ЧП еще предстоит  разобраться 
специально созданной комиссии. 
Пока же склоняются к тому, что 
сыграли свою роль и теплая зима, и 
долгая весна и пресловутый чело-
веческий фактор. 

- Предварительно можно го-
ворить о том, что из-за аномально 
теплой зимы, большого количества 
осадков, вода инфильтровалась в 
почву и значительно увеличила 
вес пластов земли, это и вызвало их 
движение по оврагу. Предсказать, 
когда этот процесс активизируется, 
почти невозможно. Сейчас главное 
- выяснить, где находится основ-
ной грунтовый поток, текущий 
к оползню, - пояснил генераль-
ный директор ЗАО «Ульяновск  
ТИСИЗ» Сергей Трибунский.

На данный момент оцени-
вается размер уже нанесенного 
ущерба и рассчитываются объе-
мы финансирования, необходи-
мые для проведения аварийно-
восстановительных работ.

Власти 
регионов ПФО 
ищут способы 
наполнить 
дорожные 
фонды.

Трасса в складчину

Состояние дорог в городах Пфо стало активно обсуждаться 
со сходом снега, вместе с которым «растаяло» и полотно.

2,2  
 
ТрИллИона  
рублей Требу-
еТся, чТобы 
прИВесТИ Все 
мунИцИпальные 
дорогИ пФо  
В нормаТИВное 
сосТоянИе.

В Республике Та-
тарстан (РТ) на 
дорогах, которые 
были приведены 
в порядок в по-
следние годы, по-
казатели аварий-
ности заметно 
упали, сообщил 
министр транс-
порта и дорожно-
го строительства 
РТ Ленар Сафин. 
Дело в том, что 
изменились под-
ходы к ремонту 
и реконструкции 
трасс. В частно-
сти, с 2012 года в 
Татарстане доро-
ги обустраивают 
таким образом, 
чтобы откосы 
земляного полот-
на становились 
более пологими, 
а также уста-
навливают на 
них барьерные 
металлические 
о г р а ж д е н и я , 
разделяющие 
полосы встреч-
ного движения. 
Нехитрое пра-
вило привело к 
тому, что в ре-
спублике стали 
реже - на 24 про-
цента по итогам 
прошлого года 
- происходить 
аварии с опроки-
дыванием транс-
портных средств. 
Также несколько 
лет в РТ строят 
сельские дороги 
с учетом снижен-
ных требований 
к геометрии. 
Ширина каж-
дой составляет 
не шесть, как 
раньше, а четы-
ре с половиной 
метра с разъезд-
ными кармана-
ми. При этом ис-
пользуются два 
вида покрытия 
- облегченный 
асфальтобетон и 
щебень. «С 2011 
года на таких до-
рогах не было ни 
одного ДТП, - под-
черкнул Ленар 
Сафин. - Это го-
ворит о том, что 
можно строить 
дешевле и при 
этом повышать 
безопасность».

АКЦЕНТ

Около 70 процентов региональных дорог в Приволжье 
не соответствуют нормативам, и текущее финансирование 
не позволяет надеяться на скорое исправление ситуации. 
Пока что наиболее перспективным выходом из положе-
ния является более активное использование механизмов 
государственно-частного партнерства (ГЧП) в данной 
сфере, пишет «Российская газета».

К такому выводу пришли участники заседания Со-
вета при полпреде президента в ПФО, где обсуждалось 
развитие сети автомагистралей и вопросы безопасности 
дорожного движения. Официальные данные о состоянии 
дорожной сети в Приволжье вроде бы внушают оптимизм: 
по количеству автотрасс округ занимает второе место в 
стране, уступая лишь ЦФО. Сетовать на недостаток феде-
рального финансирования главы регионов ПФО тоже не 
могут: на дорожное строительство в минувшем году округ 
получил более 26 миллиардов рублей - это пятая часть 
всех средств, выделенных на эти цели.

В то же время содержание и реконструкция старею-
щей сети требуют значительных средств, но федеральный 
бюджет в нынешних условиях вынужден экономить, а 
регионам эта задача не по силам: вопрос наполнения до-
рожных фондов остро стоит сегодня во всех субъектах. 
Поэтому в центре делают ставку на ГЧП. 

По словам министра транспорта РФ Максима Соко-
лова, именно на софинансирование проектов с использо-
ванием механизмов ГЧП будут в первую очередь направ-
лены деньги, поступающие от системы взимания платы с 
большегрузов «Платон». В качестве успешных примеров 
такого взаимодействия были названы проекты по строи-
тельству мостов через Каму, Камбарку и Буй в Удмуртии, 
а также возведение путепровода через реку Чусовую в 
Пермском крае.

Кроме того, прорабатывается вопрос о направлении в 
региональные и муниципальные дорожные фонды средств 
от уплаты налога на имущество автомобильных дорог.

- Несмотря на то, что законодательством пока не пред-
усмотрена административная ответственность за нецеле-
вое использование средств, Минтранс найдет возможность 
применить санкции к субъектам, которые позволяют себе 
залезать в карман дорожных фондов, - предостерег Мак-
сим Соколов.

Многие главы субъектов в кулуарах сетовали на то, 
что с тех пор, как на федеральных трассах заработала си-
стема «Платон», дальнобойщики ринулись в объезд по ре-
гиональным дорогам, приводя их тем самым в негодность.

- По данным Росстата, объем грузоперевозок за по-
следние три года вырос на 10 процентов. Это существенно 
повышает нагрузку на дорожную сеть - и она будет только 
увеличиваться. Добавьте к этому активно растущий парк 
индивидуального транспорта, - отметили в министерстве 
строительства, жилищно-коммунального комплекса и 
транспорта Ульяновской области. - В муниципальной соб-
ственности находятся мосты и путепроводы, на ремонт ко-
торых нет средств. Для этого нужна отдельная программа.

Чтобы привести все муниципальные дороги Ульянов-
ска в нормативное состояние, требуются миллиарды ру-
блей. В бюджете города на 2016 год для текущего ремонта 
улично-дорожной сети в рамках муниципального задания 
МБУ «Дорремстрой» на данный момент заложено по-
рядка 70 млн рублей. По состоянию на середину марта 
отремонтировано порядка 1400 кв. м дорожного полотна. 
Сегодня предлагаются различные источники пополнения 
дорожных фондов, но суммы в итоге все равно получаются 
мизерные.

Обеспечить надлежащее качество дорог в сложных 
климатических условиях России невозможно без приме-
нения современных технологий. Интересный опыт в этом 
плане накоплен в  Мордовии и Марий Эл, а также в Улья-
новске, активно применяющих струйно-инъекционный 
метод ремонта. На дороги областного центра 4,5 млн уже 
ушли на заделку 10 тысяч кв. м трещин и небольших вы-
боин этим методом, рассказал председатель Комитета до-
рожного хозяйства, благоустройства и транспорта адми-
нистрации города Игорь Бычков.

Но зачастую это требует использования дорогостоя-
щих импортных машин - отечественные аналоги пока не 
обеспечивают полноценной работы. 

Отдельная тема - материалы, применяемые в дорож-
ном строительстве. В частности, много нареканий у спе-
циалистов вызывает качество битума: новые технологии 
переработки нефти позволяют брать из нефти все ценное. 
Решить проблему мог бы запуск в РФ специального заво-
да по производству битума.

А КАК  У СОСЕДЕЙ?
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В Ульяновске 
откроется первый 
благотворительный 
магазин 

Магазин «Mr.Спасибо» начнет 
свою работу завтра, 9 апреля, по адресу: 
Ульяновск, ул. Гончарова, д. 13, 2 этаж. 
Проект реализуется региональной мо-
лодежной общественной организацией 
«Новая цивилизация». В магазине бу-
дут реализовываться товары, безвоз-
мездно отданные жителями региона. 
Средства, вырученные от продаж, будут 
направлены в социальный приют для 
детей и подростков «Росток» и Иванов-
ский детский дом имени А. Матросова. 
Контейнеры для сбора вещей уже уста-
новлены в крупных торговых центрах 
Ульяновска: «АкваМолле», «Пушкарев-
ском кольце» и «Самолете». 

 

Оптика МТС  
в Поволжье превысила 
протяженность Волги  
в пять раз

Телеком-оператор подвел итоги раз-
вития собственной транспортной сети 
на территории Поволжья за 2015 год. 
Протяженность волоконно-оптических 
линий связи (ВОЛС) МТС за это вре-
мя увеличилась на 15 процентов и со-
ставила порядка 20 тысяч километров. 
Основным направлением развития ста-
ли внутризоновые и городские линии 
связи. В 2016 году компания продолжит 
развитие транспортной сети. Основной 
акцент будет сделан на повышении про-
пускной способности ВОЛС, а также на 
увеличении числа резервных каналов 
для бесперебойного обеспечения або-
нентов качественными сервисами мо-
бильной и фиксированной связи.

На Куйбышевской 
железной дороге 
стартовала продажа 
льготных билетов  
для детей 

В ОАО «РЖД» принято решение о  
предоставлении права льготного проез-
да с 50-процентной скидкой детям от 10 
до 17 лет в период с 1 июня по 31 августа. 
Эта льгота распространяется на билеты 
во внутригосударственном сообщении 
в плацкартных и общих вагонах скорых 
и пассажирских поездов дальнего сле-
дования. Восполнение выпадающих до-
ходов от предоставления данных льгот 
компания РЖД берет на себя.

Tele2 и фонд 
«Навстречу переменам» 
ищут социальных 
предпринимателей

Стороны объявили о старте нового 
всероссийского конкурса социальных 
предпринимателей, организованного 
фондом поддержки социальных иници-
атив в сфере детства «Навстречу пере-
менам». Победителями станут четыре 
социальных предпринимателя, каждо-
му из которых фонд «Навстречу пере-
менам» обеспечит начальное финанси-
рование проекта в течение одного года в 
размере 1,2 млн рублей. Кроме того, они 
получат информационную поддержку 
на территории своего региона и кон-
сультационную помощь в продвижении 
проектов в формате бизнес-инкубатора, 
где наставниками социальных пред-
принимателей выступят сотрудники 
компаний-партнеров.

Компания «Быстроденьги» 
лидирует по размеру 
портфеля онлайн-займов 

Об этом свидетельствуют итоги ис-
следования рынка МФО в России за 
2015 год, проведенного рейтинговым 
агентством «Эксперт РА» (RAEX). 
Рэнкинг МФО по размеру портфеля в 
сегменте микрозаймов, выданных он-
лайн, был представлен RAEX впервые. 
Его возглавила группа компаний «Бы-
строденьги», опередив ближайшего 
конкурента на 9%. Компания также со-
хранила лидерские позиции по объему 
и количеству выданных займов среди 
всех МФО, увеличив в 2015 году по-
казатели на 18% и 6% соответственно, 
по сравнению со вторым полугодием 
2014 года. 

Старейший 
пивоваренный завод 
области становится 
налоговым флагманом 
региона.

Кирилл ШевченКо  �

Пивная промышленность Ульяновской области 
знала периоды и взлета, и упадка. В середине 1990-х 
вне конкуренции была продукция «Витязя», в 
2010-м самая передовая технология была представ-
лена на заводе SABMiller (ныне EFES), втором ре-
зиденте промышленной зоны «Заволжье». Сегодня 
на первое место вышел завод «Трехсосенский». 

«Трехсосенский» - один из старейших заводов 
России, основанный в 1888 году купеческой се-
мьей Макаровых в Димитровграде.  В 2009 году 
ООО «Завод Трехсосенский» расширился, при-
обретя площадку остановившегося на тот момент 
ульяновского пивоваренного завода «Витязь», ко-
торый был основан известным своей предприни-
мательской деятельностью почетным гражданином 
Симбирска Александром Сачковым еще раньше, в 
1861 году.

К настоящему времени, как рассказал губер-
натору Сергею Морозову в среду, шестого апре-
ля, руководитель компании Михаил Родионов, на 

обеих производственных площадках  произведена 
полная модернизация: установлены новые вар-
ницы и современные линии розлива немецкого и 
чешского производства. Предприятие является 
одним из крупнейших производителей пива в Рос-
сии - продукция завода  поставляется в Москву, 
Татарстан, Саратовскую, Самарскую, Оренбург-
скую области и в другие субъекты РФ, а также в 
ближнее зарубежье. По налоговым отчислениям 
в бюджет Ульяновской области «Трехсосенский» 
занимает лидирующие позиции наравне с такими 
промышленными гигантами, как  «Авиастар», УАЗ,  
НИИАР.

Объемы производства «Трехсосенского» вырос-
ли с 910,4 тысячи декалитров в 2013 году до 7049 
тысяч в 2015-м. За этот же срок акцизы, уплачен-
ные предприятием,  увеличились с 403 миллионов 
рублей до 1577,2 миллиона. За первые два месяца 
текущего года произведено в 2,7 раза продукции 
больше, чем за тот же период 2015-го.  

Всего в прошлом году уплачено более 2,5 мил-
лиарда налогов в бюджеты всех уровней. За первый 
квартал текущего года (без начислений) будет вы-
плачен миллиард рублей. 

Сегодня завод выпускает шесть сортов пива, 
квас,  минеральную воду в различных видах 
упаковки. Гордостью ульяновской площадки 
является полностью автоматизированная ли-
ния (единственная в России) по розливу пива в  
50-литровые кеги. Фишка состоит в том, что кеги 
эти полиэтилентерефталатовые (ПЭТ-упаковка), 
то есть одноразовые, что позволяет исключить про-
цедуру возврата тары, которая неизбежна при ис-
пользовании металлических кег.

Правда, заготовка для одной кеги стоит пять 
евро. И, как говорит Михаил Родионов, пока эта 

Витязь
трёхсосенский

Далее планируется строительство соб-
ственного производственного комплек-

са на 150 - 200 сотрудников. Объем инвестиций в 
проект составит 500 миллионов  рублей.

«Особая экономическая зона становится клю-
чевой площадкой развития области, - прокоммен-
тировал Смекалин, -  уже  12 апреля состоится от-
крытие складского терминала первого резидента 
«Т1», а в июне мы ждем запуска завода бортовых 
кабельных сетей «ПРОМТЕХ-Ульяновск», а так-
же первого пускового комплекса инфраструктуры 
ПОЭЗ. Уже сданы в эксплуатацию инженерные 
коммуникации, все необходимые акты ввода по-
лучены. Безусловно, не все так гладко, некоторые 
проблемы были. Они связаны, прежде всего, с пе-
реформатированием системы управления, а также 
задержкой финансирования, что не могло не ска-
заться на сроках реализации проекта. В настоя-
щее время благодаря настойчивости губернатора 
Сергея Морозова и полпреда президента в ПФО 
Михаила Бабича  все вопросы решены, учтены все 

Проект «ПОЭЗ» полностью состоялся 
стр.   6-7

324,7  гА  

зеМли СОСТАВляюТ  
ДВА ПУСКОВых КОМПлеКСА 
ПОэз. зАНяТО резиДеНТАМи 
ПОКА 102,9 гА. 
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Ульяновская область занимает 
одну из лидирующих позиций в стра-
не по производству строительных ма-
териалов. Во многом этому помогает 
развитие двух предприятий по произ-
водству цемента. 

Заводы, располагающиеся в Ново-
ульяновске и Сенгилее, сегодня входят 
в холдинг «ЕВРОЦЕМЕНТ груп».

Во вторник, пятого апреля, губер-
натор Сергей Морозов вместе с пред-
ставителями общественности осмо-
трел оба предприятия. Кроме того, с 
руководством холдинга и  работни-
ками АО «Ульяновскцемент» и ООО 
«Сенгилеевский цементный завод» 
глава региона обсудил вопросы разви-
тия предприятий.

Модернизация
Решение о строительстве в 

Ульяновской области цементного 
завода в Новоульяновске было при-
нято Советом Министров СССР в 
1953 году. 

Первоочередной задачей стало 
обеспечение цементом развернув-
шихся по всей стране многочислен-
ных строек. Станции Московского 
метрополитена, столичный комплекс 
«Олимпийский», Мемориальный 
центр в Ульяновске, аэропорт «Вос-
точный», гостиница «Венец» - это 
лишь некоторые из известных объ-
ектов, возведенных на ульяновском 
цементе.

Выстоял завод и в кризисные 
90-е, после чего начал писать свою 
новую историю. В 2005 году пред-
приятие вошло в состав между-
народного промышленного хол-
динга «ЕВРОЦЕМЕНТ груп». 
Была разработана инвестиционная 
программа, включающая в себя, 
прежде всего, повышение эффек-
тивности  производства, модерни-
зацию оборудования, экологические  
мероприятия.

- Прошло уже больше 10 лет, как 
мы вошли в состав холдинга, и вид-
но, что наш завод попал в надежные 
руки, - говорит Михаил Антонов, 
проработавший на предприятии 47 
лет. - На завод пошли инвестиции, 
появился независимый газопровод, 
был разработан и открыт новый ка-
рьер. Отдельное спасибо инвестору 
за то, что он вкладывает значитель-
ные средства не только в модерни-
зацию производства, но и в социаль-
ную сферу. Так, например, в нашем 
родном Новоульяновске усилиями 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» построен 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс «Строитель» с плава-
тельным бассейном и тренажерным 
залом. А на самом предприятии во-
зобновлена традиция выдачи для 
рабочих бесплатных путевок для 
оздоровления.

В ближайшее время на Ульянов-
ском цементном заводе будет увели-
чена заработная плата. В среднем она 
вырастет на 15% и достигнет отмет-
ки 30,5 тысячи рублей. Эту прият-
ную новость сообщил генеральный 
директор АО «Ульяновскцемент» 
Алексей Чукмарев. Также он объя-
вил о создании новых рабочих мест.

- В 2016 году мы планируем вы-
пустить 1 миллион 400 тысяч тонн 
цемента и 1 миллион 178 тысяч тонн 
клинкера, - пояснил Алексей Чукма-
рев. - Чтобы выполнить эти задачи, 
на предприятии будет проведен до-
полнительный набор персонала - 
около 100 человек.

Новые технологии
Другой цементный завод регио-

на - Сенгилеевский - был построен 
больше века назад - еще в 1913 году. 
Со временем его демонтировали. Но 
год назад на его месте возник совре-
менный завод, на котором приме-
няют самые передовые технологии  
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Ульяновский цемент:  
вчера, сегодня, завтра 

линия работает, в лучшем случае, в ноль, а 
то и в минус. Но это пока. Производя про-
дукции на 360 миллионов рублей в месяц. 
Заказы же на нее составляют миллиард. 
Соответственно, при выходе линии на пол-
ную мощность появится прибыль. 

По информации «Ульяновской прав-
ды», к сегодняшнему дню в модернизацию 
ульяновской площадки вложено более пяти 
миллиардов рублей. После полной реали-
зации проекта, к 2017 - 2018 годам, сумма 
акцизов, выплачиваемых предприятием, 
должна приблизиться к десяти миллиар-
дам. В этом году ожидается, что она превы-
сит пять миллиардов. 

При выходе на полную мощность улья-
новское предприятие будет перерабатывать 
100 тысяч тонн ячменя в год. Добавим, что 
ячмень компании поставляет КФХ «Воз-
рождение» (директор - Вадим Мартынов) 
Чердаклинского района. Что называется, 
внутриобластная кооперация в действии.  

На предприятии работают около 700 
ульяновцев, а средняя зарплата составляет 
30,7 тысячи рублей. При этом Родионов, 
отвечая на вопрос губернатора,  отметил, 
что те, кто работает с полной выкладкой, 
могут рассчитывать на сумму до 70 тысяч 
ежемесячно.   

Примечательно, что близ корпусов быв-
шего «Витязя» сегодня 12 часов в сутки ве-
дется строительство анонсированного Ро-
дионовым прошлой осенью хлебозавода с 
новейшими технологиями. Согласно план-
графику, уже в сентябре должны начаться 
пусконаладочные работы. 
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рекомендации Счетной палаты РФ и про-
куратуры. С уверенностью говорю, что про-
ект ПОЭЗ полностью состоялся».

По словам Дениса Барышникова,  в 
ближайшее время число резидентов 
ПОЭЗ пополнится тремя новыми компа-
ниями: проект «Западные ворота» под-
разумевает создание на территории ПОЭЗ 
терминально-логистического центра, ком-
пания ООО «ПК АФТ» планирует создать 
центр производства и обслуживания аэро-
портовой и коммунальной техники, ООО 
«1А» создаст центр оперативной поставки 
авиационно-технического имущества. Эти 
компании компенсируют число резидентов, 
которые закрыли реализацию проектов в 
ПОЭЗ по причине экономических санкций: 
совместный проект ГК «Ростех» по сбор-
ке региональных самолетов Bombardier, 
литовская компания Avia Solution Group, 
авиационный завод «Витязь» по сборке ка-
надских самолетов. 

мосферу. При этом производитель-
ность труда увеличивается в 4 раза, 
а энергоэффективность - в 2 раза по 
сравнению с заводом, работающим 
«мокрым» способом производства.

- Когда в 2005 году мы нашли инве-
стора - холдинг «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» 
- одна из первоочередных задач была 
перезапустить оба цементных завода, - 
заявил Сергей Морозов. - Ни один, ни 
другой завод полностью  не останавли-
вались, они продолжали функциониро-
вать, но не в тех объемах, в которых по-
лагается. С тех пор инвестор вложил в 
развитие двух производств  колоссаль-
ные средства. Так, например, только в 
Сенгилеевский завод «ЕВРОЦЕМЕНТ 

груп» вложил уже более 18 миллиар-
дов рублей и продолжает вкладывать 
новые средства. Неудивительно, что 
предприятие многие сегодня считают 
номером один в России по качеству 
оборудования, по качеству сырья и 
продукции. В сложившейся ситуации 
Ульяновская область продолжит пре-
доставлять налоговые льготы этому 
предприятию. А предприятие в свою 
очередь берет на себя обязательства 
реализации целой серии социальных 
программ, например, касающихся со-
хранения и даже улучшения экологии  
в районе.

- Окупаемость подобных проек-
тов имеет очень длительный период, 
- отметил президент холдинга «ЕВ-
РОЦЕМЕНТ груп» Михаил Скоро-
ход. - Любые инвестиции, особенно 
такие масштабные, идут только в те 

субъекты, где гарантирована безопас-
ность инвестиций,  возможность раз-
виваться и работать на будущее. Мы 
вошли в Ульяновскую область в 2005 
году, фактически в первый год губер-
наторства Сергея Морозова. И с этого 
периода мы нашли в вашем регионе 
партнера, который, с государствен-
ной точки зрения, помогает бизнесу 
развиваться. Решения, которые мы 
приняли за последние несколько ме-
сяцев, показывают, что мы находим 
точки роста. Предприятие получает 
новые заказы, мы боремся за рынок,  
получаем новых потребителей за счет 
качества, за счет сервиса, за счет са-
мых современных технологий.

в Сенгилеевский 
завод 
«ЕвРОЦЕМЕНТ 
груп» вложил уже 
более 18 миллиардов 
рублей и продолжает 
вкладывать новые 
средства. 

сухого способа производства цемен-
та. Это резко сокращает количество 
отходов, а цемент производится из 
природного сырья, не содержащего 
вредных химических компонентов. 
Бесшламовая технология предусма-
тривает применение рукавных филь-
тров, которые собирают практически 
всю пыль и не дают ей загрязнять ат-
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ФСС России разработал новую техно-
логию приема расчетов страховате-
лей в электронном виде.

Изменились требования 
к признанию предпри-
нимателей субъектами 
МСП

Правительство РФ опубли-
ковало постановление, согласно 
которому относить ИП или ор-
ганизацию к субъектам малого и 
среднего предпринимательства 
(МСП) будут по новым прави-
лам. Определять, может ли фир-
ма либо ИП претендовать на 
государственную поддержку в 
качестве субъекта МСП, станут в 
зависимости от их годового дохо-
да от реализации товаров, работ и 
услуг. В настоящее время крите-
рием для придания предприни-
мателям статуса субъекта МСП 
служит показатель годовой вы-
ручки. Поправки вступят в силу 
1 августа 2016 года.

Роструд разработал 
«окно» для начинающих 
бизнесменов

Совместно с РАНХиГС спе-
циалисты ведомства разработали 
проект «Займись делом». Пла-
нируется, что центры занятости 
населения возьмут на себя за-
дачу легализации самозанятых 
граждан и быстрого формирова-
ния новых рабочих мест путем 
создания новых микро- и малых 
компаний. В режиме «одного 
окна» начинающим предприни-
мателям предлагается предоста-
вить доступ к ресурсам органов 
власти и партнеров из частного 
и общественного сектора, а также 
всестороннюю поддержку, в том 
числе в оформлении необходи-
мых лицензий и разрешений на 
осуществление деятельности в 
конкретной сфере. 

Интернет-магазины  
избавили от бумажных 
чеков

Госдума отказалась рассма-
тривать вызвавшее резкую кри-
тику ритейлеров предложение 
обязывать интернет-магазины и 
онлайн-сервисы по продаже би-
летов, бронированию отелей и 
услуг такси высылать своим кли-
ентам бумажные чеки. Эта норма 
исключена из уже принятых в 
первом чтении поправок к зако-
ну «О применении контрольно-
кассовой техники». Зато в зако-
нопроекте пока остается другое 
спорное требование - в онлайн-
режиме передавать информацию 
о расчетах налоговым органам. 
Напомним, законопроект о пере-
воде контрольно-кассовой техни-
ки (ККТ) в онлайн был внесен в 
Госдуму в январе.

для предпринимателей 
упростят процесс  
открытия счетов

Российские депутаты пред-
лагают закрепить возможность 
использовать при проведении 
идентификации клиента сведе-
ния, полученные от указанного 
клиента в форме электронного 
документа, подписанного его 
усиленной электронной квали-
фицированной подписью. Так-
же есть предложение разрешить 
организациям и ИП открывать 
счета без личного присутствия 
при наличии сведений о их поста-
новке на учет в налоговом органе, 
полученных из ЕГРИП, ЕГРЮЛ 
и госреестра аккредитованных 
филиалов в форме электрон-
ного документа, подписанного 
усиленной квалифицированной 
электронной подписью. 
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Кирилл ШевченКо �

В среду, шестого апреля, в рам-
ках объезда своего подшефного Же-
лезнодорожного района областного 
центра губернатор Сергей Моро-
зов посетил швейное предприятие 
ООО «Риона».

На рынке «Риона» присутству-
ет с ноября 2009 года, занимаясь 
в основном разработкой моделей 
верхней детской и подростковой 
одежды (пальто, куртки, плащи и 
т.п.). Не обходится, разумеется, и 
без собственного производства. Се-
годня это 140 единиц продукции в 
день. Но упор делается именно на 
разработку, с последующей переда-
чей готовых моделей на аутсорсинг. 
(Кстати, именно так поступают и ве-
дущие модельные дома Европы.)

Компания имеет свою экспери-
ментальную лабораторию, в которой 
разрабатываются новые принты на 
ткани, позволяющие разнообразить, 
освежить и сделать дизайнерскую 
одежду для подростков торговой 
марки RiONAkids. Как заверяет ге-
неральный директор «Рионы» Юлия 
Петрова, это «единственный произ-
водитель в России, представляю-
щий стильную верхнюю детскую 
и подростковую одежду». Уверена 
в этом и главный дизайнер Анна, 
проработавшая до этого несколько 
лет в Европе. «Решив вернуться в 

Россию, - говорит она, - я долго вы-
бирала компанию, которая отвечала 
бы моим амбициям, и остановилась 
на ульяновской. Европа не знает, 
не понимает российских погодных 
и ценовых условий, не угадывает с 
цветовой гаммой, и это, при условии 
соблюдения качества, позволяет нам 
расти, развиваться быстро».

Начинала «Риона» с семи со-
трудников и 20 единиц одежды 
в день. С 2015 года компания со-
трудничает с АНО «Региональный 
центр поддержки и сопровождения 
предпринимательства». Предпри-
ятию в прошлом году была оказа-
на государственная поддержка в 
виде субсидирования части затрат, 
связанных с уплатой процентов по 
кредитам, привлеченным  в россий-
ских кредитных организациях, на 
сумму 217593 рубля, что позволи-
ло создать десять новых рабочих 
мест, и теперь здесь работают 29 
человек. Компания состоит в ка-
талоге товаров и услуг региона, а в 
октябре 2015-го ее продукция была 
представлена на форуме «Сделано в 
Ульяновской области». 

Основными  потребителями  
товаров «Рионы» являются неболь-
шие сети магазинов. Совместно с 
предприятиями-производителями 
ульяновская компания представле-
на  более чем в 30 городах России - от 
Калининграда до Петропавловска-

Камчатского и Южно-Сахалинска.
Сегодня «Риона»  уже ощутила 

необходимость выхода на федераль-
ные сети, такие, как «Детский мир» 
или «Дочки-Сыночки». (С послед-
ней уже проведены предваритель-
ные переговоры.) Также компания 
не прочь размещать свои заказы с 
целью увеличения производства в 
Ульяновской области - на Барыш-
ской фабрике или на «Руси» - и го-
това выйти на школьный рынок. С 
просьбой помочь в этом генеральный 
директор и обратилась к Сергею Мо-
розову. «Мы уже достигли потолка 
собственных возможностей в разви-
тии, - заявила Юлия Петрова, - и нам 
уже необходима помощь власти». 

Глава региона оценил качество 
продукции и тщательность раз-
работки моделей (а на работу над 
некоторыми уходит до двух лет) 
и отметил, что компания вполне 
может стать одним из прототипов 
высказанной им недавно идее о по-
явлении в Ульяновской области 
национальных чемпионов. Он пред-
ложил председателю правления 
Корпорации по развитию предпри-
нимательства Руслану Гайнетдино-
ву в ближайшие две недели собрать 
представителей компаний, способ-
ных  стать такими национальными 
чемпионами, и проработать необхо-
димые меры поддержки, в том числе 
материальные. 

Очередной 
межрегиональ-
ный бизнес-
форум пройдет 
в Ульяновске 
16 - 17 апреля. 

ева Штерле �

Напомним, это ме-
роприятие проводится 
сообществом молодых 
предпринимателей реги-
она с 2011 года два раза 
в год. Предыдущий фо-
рум состоялся в ноябре 
прошлого года, собрав 
более двухсот молодых 
предпринимателей из 
Ульяновской, Пензен-
ской, Саратовской обла-
стей и республик Марий 
Эл и Бурятии. 

В этом году органи-
заторы встречи обеща-

ют сделать ее еще более 
масштабной - как по ко-
личеству участников, так 
и по качеству спикеров. 

По традиции меропри-
ятие пройдет на террито-
рии парка-отеля «Архан-
гельская слобода». Здесь 
в течение двух дней пред-
ставители бизнеса будут 
делиться опытом, обмени-

ваться идеями и прини-
мать участие в различных 
тренингах. В качестве 
хедлайнеров форума заяв-
лены: Михаил Федоренко 
- один из ведущих бизнес-
тренеров страны, кандидат 
экономических наук, гене-
ральный директор АО «Де-
ловая Среда»; Роман Мас-
ленников - управляющий 

Не уступая Европе

агентством взрывного 
пиара; Максим Пло-
сконосов - финалист  
GSEA 2014, директор по 
маркетингу и совладелец 
компании LPGenerator. 
Также в команде экс-
пертов известные улья-
новцы: маркетолог 
Николай Жиляков и 
бизнес-тренер Алек-
сандр Макаров. 

«Участие в фору-
ме - возможность по-
общаться с большим 
количеством предста-
вителей различных 
направлений бизнеса, 
как молодых, так и уже 
опытных и успешных. 
Но главное - возмож-
ность услышать из-
вестных, опытных и 
успешных спикеров 
из разных регионов 
страны», - отмечают 
организаторы бизнес-
форума «Слобода». 

Как в области появляются 
национальные чемпионы 

«Слобода» собирает молодых 
предпринимателей
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алёна Дамбаева �

Аббревиатура ШУ.С.Т.Р.И.К. 
расшифровывается как  
«школьник, умеющий строить 
инновационные конструкции». 
Название отражает суть кон-
курса - это соревнование юных 
инноваторов. 

В этом году в нем приняли 
участие ребята из 18 регионов 
России. В том числе девять 
ульяновцев. На суд жюри они 
представили свои работы по 
трем номинациям: «Авиастрое-
ние», «Материаловедение» и 
«Дизайн». Проекты ребят оце-
нивала федеральная эксперт-
ная комиссия, которая выбра-
ла 44 победителей. Среди них 
два школьника из Ульяновска. 
Один победил в номинации 
«авиастроение», второй по про-
филю «дизайн». 

В первом случае дети долж-
ны были предложить обосно-
ванную идею: чертеж, меха-
низм, принцип работы модели 
индивидуального летательного 
аппарата. Двенадцатилетний 
ульяновец Дмитрий Кузнецов, 
всерьез увлекающийся авиамо-
делированием, решил этим не 
ограничиваться и создал снача-
ла статичную модель своего воз-
душного такси, а затем и кордо-
вый прототип. 

- К сожалению, сейчас не 
разработаны такие модели са-
молетов, которые могли бы 
взлетать с небольшой пробеж-
кой. Над этим мы с моим препо-
давателем и работаем. Нашему 
воздушному такси для разбега 
будет нужно всего лишь два 
метра, то есть оно сможет взле-
теть фактически откуда угодно. 
Из-за чего небольшой пробег: 
двигатели смогут вращаться и 
за счет изменения потоков, поэ-
тому аппараты смогут взлетать 
почти вертикально, - объясняет 
школьник.

Конечно, авиазаводам пока 
идею Дмитрия брать на воору-
жение рановато, однако не ис-
ключено, что в будущем из него 
может вырасти талантливый 
авиаконструктор. Даже для са-
мых маленьких участие в кон-
курсе Ш.У.С.Т.Р.И.К. может 
стать путевкой в профессио-
нальное будущее. Не случайно 
в качестве приза победители по-
лучили путевки в Казань на слет 
инноваторов в рамках между-
народного фестиваля детского 
и молодежного творчества «От 
Винта!». Там их ждет знакомство 
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Самый старый и самый 
знаменитый институт Израиля 
был открыт в 1924 году, задумы-
вался он как политехнический 
институт по подготовке инже-
неров различного профиля. Во 

времена Британского мандата 
работниками института разра-
батывалось оружие для бойцов 
сопротивления и оборудование 
для его производства в под-

польных мастерских. И первый 
учебник по стрелковому делу 
на иврите тоже был написан с 
помощью работников инсти-
тута. Но с той поры много воды 
утекло, и сегодня «Технион»- 

 мировой лидер в своей области 
как по уровню научных иссле-
дований, так и по качеству обу-
чения и количеству изучаемых 
дисциплин. Три четверти ин-
женеров Израиля - выпускни-
ни «Техниона», а среди основа-
телей или управляющих 2000 
научно-технических компаний 
питомцы института составля-
ют 80%. Такие компании, как 
Microsoft, IBM, Intel, Hewlett-
Packard и другие, когда созда-
вали свои центры в Израиле, 
просто были вынуждены рас-

положить их в Хайфе, поближе 
к «Техниону», к его ученым и  
студентам.

- Мы стремимся макси-
мально полно реализовывать 
свой технологический, науч-

ный и организационный потен-
циал. Нам удалось сохранить 
и приумножить советское на-
учное наследие по всем на-
правлениям - от авиационной 
промышленности до машино-
строения, но для движения в 
инновационное будущее этого 
явно недостаточно. Для но-
вых достижений мы выбираем 
лучших. Израиль сегодня безу-
словный лидер в целом спектре 
областей технических знаний 
и инноваций, - подчеркнул 
Сергей Морозов, представляя 

проект по созданию центра 
инновационных технических 
знаний Ульяновской области. 
Проект уже получил поддерж-
ку ведущего европейского на-
учного центра KU LEUVEN 
LRD - первого в континенталь-
ной Европе университета по 
успешности процесса коммер-
циализации инноваций. 

Руководство области 
рассматривает возможность 
создания центра инноваци-
онных технических знаний на 
территории промышленной 
зоны «Заволжье». По мнению  
Сергея Морозова, реализация 
проекта задействует потенци-
ал, который изначально суще-
ствовал в Ульяновске, одном 
из университетских центров 
СССР, и базу Ульяновского на-
ноцентра ULNANOTECH.

Также стороны обсудили 
несколько возможных вариан-
тов сотрудничества в сфере им-
порта знаний. Программа преду- 
сматривает запуск проектов, 
которые позволят ульяновским 
студентам и студентам  других 
российских городов получать 
образование принципиально 
иного уровня по многим тех-
ническим дисциплинам, инже-
нерии, информационным тех-
нологиям, материаловедению, 
чистой энергетике и другим.

Импорт знаний
Мартин Хинуль 
(Martin Hinoul), директор 
по развитию бизнеса
Левенского Центра
 трансфера технологий: 

“Кооперация между 
университетом «Тех-
нион» и Ульяновской 
областью может стать 
колоссальным акти-
вом для дальнейшего 
развития и превраще-
ния ее в один из ли-
дирующих регионов в 
России, построенных 
на основе экономики 

знаний.

”

в «технион» трудно 
поступить, еще 
трудней учиться, но 
диплом «техниона» 
открывает двери 
любой фирмы в любой 
стране мира.

с «коллегами» и увлекательные 
мастер-классы, в ходе которых 
юные инженеры-«шустрики» 
смогут «прокачать» свои уме-
ния и навыки.

Дома же таких ребят ждут 
на площадках центров мо-
лодежного инновационного 
творчества (цМИТов), зада-
ча которых вовлекать детей в 
научно-техническое творче-
ство. В нашем регионе пока 
работает только один такой 
центр - в Ульяновске. Под его 
крышей собрано уникальное 
дорогостоящее оборудование: 
от современных 3D-принтеров 
до станков для высокоточной 
обработки металла производ-
ства «ДМГ Мори». Именно эта 
«начинка» цМИТа позволяет 
молодежи, способной генери-
ровать научно-технические и 
инновационные проекты, при-
менять полученные знания на 
практике. 

- Дело в том, что школы, 
кружки и секции дополни-
тельного образования недо-
статочно укомплектованы - у 
них нет высокотехнологичного 
оборудования. Здесь ребята 
могут воплотить в жизнь свои 
проекты - сделать прототипы, 
модели, - комментирует на-
чальник отдела развития инно-
ваций и предпринимательской 
деятельности министерства 
экономического развития ре-
гиона Дмитрий Сиренко. - В 
2013 году Ульяновская область 
приняла решение участвовать в 
федеральном конкурсе по соз-
данию центров молодежного 
инновационного творчества. 
На сегодняшний день создан 
цМИТ «Воплощение» в Улья-
новске, которому мы выделили 
грант в размере 6 миллионов 
250 тысяч рублей. За счет этих 
денег предприниматель приоб-
рел оборудование с обязатель-
ством, что он в течение 10 лет 
минимум 60 процентов своего 
рабочего времени будет тратить 
на обучение детей, вовлечение 
их в научно-инженерное твор-
чество. В прошлом году грант 
получил цМИТ «Прогресс» в 
Димитровграде - его открытие 
запланировано на май этого 
года. В ближайшее время мы 
планируем объявить конкурс 
на создание еще одного такого 
центра.

Фактически цМИТ - это 
коммерческая структура со-
циальной направленности, ко-
торая находится полностью на 

Школьник  
из Ульяновска  
разработал модель 
воздушного такси
С этим проектом он вошел в число 
победителей всероссийского 
конкурса инженерных работ 
Ш.У.С.Т.Р.И.К.

На базе ЦМИт «воплоще-
ние» в Ульяновске проходят 
занятия по робототехнике 
для детей 4 - 15 лет.
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Ульяновская 
область и Израиль 
будут искать 
неиспользованные 
возможности 
для развития 
экономических 
связей. 

наДя аКулова �

В минувший понедельник 
в северной столице Израиля 
- городе Хайфа - губернатор 
Сергей Морозов встретился с 
вице-президентом по страте-
гическим проектам техноло-
гического университета «Тех-
нион» профессором Полем 
Фейгином (Paul Feigin) и 
вице-президентом по внешним 
связям и развитию ресурсов 
профессором Боазом Голани 
(Boaz Golany), сообщила пресс-
служба облправительства. По 
словам губернатора, встречи 
прошли в доброжелательном и 
конструктивном ключе.

Сергей Морозов подчер-
кнул, что Ульяновская область 
заинтересована в развитии 
отношений с университетом 
«Технион», назвав его «визит-
ной карточкой всех научных 
достижений Израиля». 

автор проекта воздушного 
такси дмитрий Кузнецов.

самоокупаемости. Средства гранта 
могут быть использованы только 
на покупку необходимого обору-
дования. Ульяновскому «Вопло-
щению» пока удается держаться 
на плаву. По данным минэконом-
развития региона, прибыль дан-
ного центра в 2015 году составила 
около 2 млн рублей. 

- Львиную долю заработка 
компании приносят два направ-
ления: услуги по механической 
обработке и обучение работе на 
станках с ЧПУ, - говорит руко-
водитель цМИТ «Воплощение» 
Алексей Попович. - Весь про-
шлый год, например, мы обучали 
сотрудников Ульяновского меха-
нического завода. 

Впрочем, большую часть вре-
мени центр действительно отводит 
на работу с молодежью. Недавно 
на площадке цМИТа детский тех-
нический центр «Инженерка» на-
чал вести занятия по робототехни-
ке для детей 4 - 15 лет. Не первый 
год на его базе проходят подготов-
ку участники федеральных кон-
курсов World Skills и Junior Skills, 
реализуют свои проекты студенты 
ульяновских вузов. Некоторые из 
них были поддержаны грантами. 
Так, по программе «УМНИК» 400 
тысяч рублей получили создатели 
электровелосипеда с планетарной 
коробкой передач и рычажной пе-
редней подвеской. Автор другого 
проекта, связанного с медициной, 
и вовсе сначала стал победителем 
«УМНИКа», а затем выиграл  кон-
курс «Старт». В общей сложности 
на реализацию своего проекта он 
получил 1,5 миллиона рублей и, 
окончив университет, основал 
свою инновационную компанию.
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C 30 марта минпром-
торг РФ начал конкурсный 
отбор заявок регионов на 
софинансирование затрат 
по модернизации и техни-
ческому перевооружению 
предприятий. Итоги кон-
курса должны быть под-
ведены во втором квартале 
нынешнего года. По словам 
заместителя главы мин-
промторга РФ Дмитрия 
Овсянникова, запускается 
новый механизм стимули-
рования разработки регио-
нами собственных программ 
развития промышленности. 
Уровень софинансирования 
из федерального бюджета 
в зависимости от бюджет-
ной обеспеченности регио-
на может составлять от 70 
до 95 процентов. В рамках 
такой помощи могут быть 
возмещены затраты на раз-
работку и внедрение на про-
мышленных предприятиях 
принципов бережливого 
производства, модерниза-
цию и техническое пере-
вооружение, в том числе в 
сфере импортозамещения, 
закупку отечественного обо-
рудования. Инвестицион-
ные проекты, включенные 
в региональные программы, 
должны соответствовать 
ряду условий, например, не-
обходимо создать не менее 
150 рабочих мест, привлечь 
внебюджетные инвестиции 
в размере не менее 100 мил-
лионов рублей. Общий объ-
ем средств, выделяемых из 
федерального бюджета на 
эти цели, пока составляет 
600 миллионов рублей.

В настоящее время та-
кие программы развития 
промышленности утверж-
дены в 46 регионах. Однако 
до сих пор нет уверенности, 
что все эти субъекты РФ 
смогут обеспечить необхо-
димое софинансирование. 
Например, такая ситуа-
ция складывается в Сара-
товской области. Расходы 
порядка 49 миллионов 
рублей, которые планиро-
валось по этой программе 
направить на поддержку 
обрабатывающих отраслей 
промышленности, в настоя-
щее время в региональном 
бюджете не предусмотрены. 
Еще одно направление под-
держки предприятий в ре-
гионах - через федеральный 
фонд развития промыш-
ленности. В прошлом году 
фонд предоставил семи 
предприятиям Приволж-
ского федерального округа 
займы по льготным услови-
ям на 2,6 миллиарда рублей. 
По данным правительства 
Саратовской области, в на-
стоящее время на рассмо-
трении фонда находятся де-

вять заявок от предприятий 
региона. 

- Проекты двух-трех 
предприятий, таких как 
троллейбусный завод в 
Энгельсе, ОКБ «Сигнал», 
имеют хорошие шансы на 
получение средств, в общей 
сложности около полумил-
лиарда рублей, - проком-
ментировали ситуацию в 
областном министерстве 

Денис Мантуров,
министр промышленности 
и торговли РФ:

“Проделана большая 
работа по формированию 
и запуску институтов раз-
вития промышленности. 
В частности, созданы не-
обходимая нормативная 
база и инструменты под-
держки для дальнейшей 
модернизации инфраструк-
туры и расширения сети 
индустриальных парков. 
Ключевым институтом под-
держки стал Фонд разви-
тия промышленности: его 
займы получили 74 про-
екта, благодаря которым 
будет выпущено продукции 
почти на 600 миллиардов 
рублей и создано около 

 10 тысяч рабочих мест.

”

КОРОТКО

Серийный выпуск Ил-114 
начнется в 2019 году
Серийное производство ближнемагистрального турбо-
винтового самолета Ил-114 планируется начать на ниже-
городском авиастроительном заводе «Сокол» в 2019 году. 
Об этом заявил вице-премьер правительства РФ Дмитрий 
Рогозин. По словам чиновника, в 2016 году на проект по-
требуется более трех миллиардов рублей, в последующем 
— пять-шесть миллиардов ежегодно, сообщает «Интер-
факс». Потребность авиакомпаний в новом самолете на 
период 2020—2030 годов может составить минимум 150 
машин, не считая госзаказчиков. Общий прогнозируемый 
объем продаж Ил-114 с 2019 по 2030 год оценивается в 
320 самолетов. Самолет планируется оснащать отече-
ственными двигателями ТВ-117СМ, которые, как ожида-
ется, не будут проигрывать иностранным аналогам по за-
пасу ресурса и экономичности. Напомним, Ил-114 был 
спроектирован в советский период в КБ «Ильюшин», его 
выпустили ограниченной партией. Воздушное судно 
успешно эксплуатировалось в Узбекистане, а также вы-
полняло нужды Министерства обороны РФ, но требовало 
модернизации, чтобы стать конкурентоспособным.

В Ульяновской области 
запланировано пять 
крупных инвестпроектов
Об этом рассказал губернатор Сергей Морозов. Большая 
часть из них будет реализована в авиационной отрасли на 
территории особой экономической зоны. В частности, АО 
«Гражданские самолеты Сухого» заявило о намерениях 
построить центр кастомизации пассажирских самолетов 
Sukhoi Superjet 100. Там на лайнеры будут устанавливать-
ся собранные пассажирские салоны. В центре планируется 
создать 150 рабочих мест. Другая компания намерена от-
крыть центр по производству техники для авиации и ЖКХ 
стоимостью 370 миллионов рублей, что даст региону еще 
89 рабочих мест. Совет по инвестициям утвердил также 
проекты по выпуску кислородных аварийных систем для 
самолетов, создания электронной компонентной базы сто-
имостью 500 миллионов рублей, направленной на импор-
тозамещение. Эти же цели преследует еще один проект — 
по производству светодиодных светильников.

Мэрия Кирова не смогла 
обжаловать решение суда 
по Центральному рынку
Арбитражный суд Волго-Вятского округа оставил без из-
менения решения судов первой и второй инстанции по 
делу о Центральном рынке Кирова, сообщает УФАС по 
региону. Кассационные жалобы мэрии города и ООО 
«БСП Инвест Плюс» удовлетворены не были. Напомним, 
с исковыми требованиями в Арбитражный суд региона 
обратились УФАС и прокуратура области. Ведомства по-
требовали признать конкурс по выбору инвестора для 
реконструкции рынка недействительным. По замыслу 
инвестора, там должен был появиться торгово-развлека-
тельный центр с крытым рынком. В частности, УФАС 
смутили отсутствие четкого права собственности на 
объект, срока аренды передаваемого инвестору имуще-
ства, размера арендной платы и прочее. В результате суд 
согласился с доводами и признал в сентябре прошлого 
года конкурс недействительным. Земля и имущество 
останутся у МУП «Центральный рынок», пока пере-
стройка объекту не грозит.

В Самаре намерены 
убрать кондукторов 
из общественного 
транспорта
В администрации Самары прошло заседание комиссии 
по противодействию коррупции. По информации пресс-
службы мэрии, весомая доля нарушений, выявляемых 
комиссией на транспортных предприятиях, приходится 
на кондукторов. Речь идет о взимании денег с пассажи-
ров без выдачи билета. Ущерб от действий кондукторов 
не называется, но говорится, что виновные уже понесли 
административные наказания. В будущем предотвра-
тить подобные нарушения, по мнению комиссии, помо-
жет система бескондукторного проезда. По словам главы 
городского департамента промышленной политики, 
транспорта и поддержки предпринимательства Юрия 
Тапилина, в пробном режиме система будет запущена в 
ближайшие месяцы на автобусном маршруте № 11.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

C 30 марта минпромторг РФ начал 
конкурсный отбор заявок регионов 
на софинансирование затрат по мо-
дернизации и техническому перево-
оружению предприятий. Итоги кон-
курса должны быть подведены во 
втором квартале нынешнего года.
По словам заместителя главы мин-
промторга РФ Дмитрия Овсяннико-
ва, запускается новый механизм сти-
мулирования разработки регионами 
собственных программ развития 
промышленности. Уровень софинан-
сирования из федерального бюджета 
в зависимости от бюджетной обеспе-
ченности региона может составлять 
от 70 до 95 процентов. В рамках та-
кой помощи могут быть возмещены 
затраты на разработку и внедрение 
на промышленных предприятиях 
принципов бережливого производ-
ства, модернизацию и техническое 
перевооружение, в том числе в сфе-
ре импортозамещения, закупку оте-
чественного оборудования.
Инвестиционные проекты, включен-
ные в региональные программы, 
должны соответствовать ряду усло-
вий, например, необходимо создать 
не менее 150 рабочих мест, при-
влечь внебюджетные инвестиции в 
размере не менее 100 миллионов 
рублей. Общий объем средств, выде-
ляемых из федерального бюджета на 

эти цели, пока составляет 600 мил-
лионов рублей.
В настоящее время такие программы 
развития промышленности утверж-
дены в 46 регионах. Однако до сих 
пор нет уверенности, что все эти 
субъекты РФ смогут обеспечить не-
обходимое софинансирование. На-
пример, такая ситуация складывает-
ся в Саратовской области. Расходы 
порядка 49 миллионов рублей, кото-
рые планировалось по этой програм-

ме направить на поддержку обраба-
тывающих отраслей промышленно-
сти, в настоящее время в региональ-
ном бюджете не предусмотрены.
Еще одно направление поддержки 
предприятий в регионах — через фе-
деральный фонд развития промыш-
ленности. В прошлом году фонд пре-
доставил семи предприятиям При-
волжского федерального округа зай-
мы по льготным условиям на 2,6 мил-
лиарда рублей. По данным прави-

тельства Саратовской области, в на-
стоящее время на рассмотрении 
фонда находятся девять заявок от 
предприятий региона.
— Проекты двух-трех предприятий, 
таких как троллейбусный завод в Эн-
гельсе, ОКБ «Сигнал», имеют хоро-
шие шансы на получение средств, в 
общей сложности около полумилли-
арда рублей, — прокомментировали 
ситуацию в областном министерстве 
промышленности и энергетики.

В то же время федеральные власти 
считают необходимым, чтобы в субъ-
ектах РФ создавалась и своя система 
региональных фондов поддержки 
промышленности.
— Региональным законодателям необ-
ходимо проконтролировать создание 
местных фондов поддержки, проана-
лизировать, почему в части регионов 
не приняты программы развития про-
мышленности. Но, конечно, уповать 
только на региональные фонды, наде-
яться, что они станут палочкой-выру-
чалочкой, было бы неправильно, — 
считает председатель Госсовета Та-
тарстана Фарид Мухаметшин.
По мнению заместителя полпреда пре-
зидента в ПФО Алсу Гайнутдиновой, 
сегодня создание собственных фон-
дов поддержки промышленности для 
регионов является трудной задачей, 
однако отказываться от нее нельзя.
— Несомненно, что крупные проек-
ты, локомотивы экономики, должен 
финансировать федеральный фонд 
развития промышленности, но на ме-
стах всегда легче увидеть новые точ-
ки роста, поддержка таких предприя-
тий на первых порах и должна стать 
задачей региональных фондов, — 
считает Гайнутдинова. 

Андрей Куликов,
«Российская газета»

ЭКОНОМИКА ПОВОЛЖЬЯ
РЕГИОНАЛЬНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ К «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЕ» 5 АПРЕЛЯ 2016 ВТОРНИК №71 (6939)

Выходит для чит�телей Нижегородской, Кировской, С�м�рской, Оренбургской, Ульяновской, С�р�товской, Пензенской обл�стей, 
Пермского кр�я, Республик Удмуртия, Т�т�рст�н, М�рий Эл, Чув�шия, Коми, Б�шкортост�н, Мордовия

Названы регионы 
с самым большим числом 
новых автомобилей
http://rg.ru/2016/04/01/nazvany-regiony-s-samym-bolshim-chislom-
novyh-avtomobilej.html
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ФИЛИАЛЫ ФГБУ 
«РЕДАКЦИЯ «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ»

НИЖНИЙ НОВГОРОД: ул. Варварская, 32 (6-й этаж).
Телефон (831) 216-05-95. E-mail: office@rg.nnov.ru.
КАЗАНЬ: ул. Ульянова-Ленина, 42. Телефоны: (843) 264-42-37,
264-41-89 (факс). E-mail: kazan@rgkazan.mi.ru.
ПЕРМЬ: ул. Пушкина, 109. Телефоны: (342) 236-56-33, 236-56-55,
236-56-99. E-mail: info@rg.perm.ru.
САМАРА: ул. Ленинская, 202. Телефоны: (846) 242-69-24, 242-72-07, 
242-76-31, 242-75-28. E-mail: rg@samtel.ru, samara@rg.ru.
УФА: ул. Ленина, 22. Телефон (347) 276-42-60. E-mail: rgufa@list.ru.
САРАТОВ: ул. Вольская, 81, оф. 20.
Телефоны: (845-2) 27-15-37, 26-13-63. E-mail: rgsaratov@renet.ru.

  только на  сайте  rg . ru/pfo
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Денис Мантуров, 
министр промышленности 
и торговли РФ

ЛУЧШИХ 
ПОДДЕРЖАТ
Проделана большая работа по 
формированию и запуску инсти-
тутов развития промышленно-
сти. В частности, созданы необхо-
димая нормативная база и ин-
струменты поддержки для даль-
нейшей модернизации инфра-
структуры и расширения сети ин-
дустриальных парков. Ключевым 
институтом поддержки стал Фонд 
развития промышленности: его 
займы получили 74 проекта, бла-
годаря которым будет выпущено 
продукции почти на 600 милли-
ардов рублей и создано около 10 
тысяч рабочих мест.

ОФИЦИАЛЬНО

В Удмуртии будет создана еди-
ная государственная информа-
ционная система «Массовые ме-
роприятия», соответствующее 
постановление утвердил прези-
диум правительства республики. 
Она начнет работу уже в апреле 
и объединит информацию о наи-
более значимых для региона со-
бытиях. Впоследствии ресурс 
позволит бронировать и поку-
пать билеты онлайн.

ПЕНЗЕНСКАЯ область подписа-
ла соглашение о сотрудничестве 
с Минкомсвязи РФ и ПАО «Рос-
телеком». Цель документа — 
устранение цифрового неравен-
ства для всех жителей региона в 
использовании услуг связи, 
включая высокоскоростной до-
ступ в Интернет.

НАЗНАЧЕНИЕ

АНТОН Аверин вновь назначен 
заместителем губернатора Ни-
жегородской области — мини-
стром строительства и архи-
тектуры. Он занимал схожую 
должность в 2010—2014 годах и 
был уличен в нарушении анти-
коррупционного законодатель-
ства, после чего покинул пост в 
связи с реорганизацией прави-
тельства.

ЦИФРЫ

7,3 МИЛЛИАРДА рублей соста-
вил общий объем финансовых 
нарушений и подтвержденных 
бюджетных рисков в Самар-
ской области за 2015 год. Эти 
данные были озвучены на рас-
ширенной коллегии службы го-
сударственного финансового 
контроля региона. В областной 
бюджет возвращено 4,4 милли-
арда рублей.

4 ПРОЦЕНТАМ будет равен пре-
дельный рост тарифов на комму-
нальные услуги в Саратовской 
области в текущем году. По про-
гнозам, для населения тарифы 
на газ вырастут на 2 процента, 
электроэнергию — на 5, тепло-
снабжение — на 3,4, водоотведе-
ние — на 5,7 процента.

БОЛЕЕ 24 миллионов рублей по-
лучит Республика Мордовия из 
федерального бюджета в этом 
году на создание и модерниза-
цию объектов АПК. В частности, 
18 миллионов рублей пойдут на 
софинансирование расходов по 
строительству и модернизации 
селекционных центров животно-
водства и растениеводства, а 
также на закупку техники и обо-
рудования. 

7,9 ПРОЦЕНТА расходов соста-
вит дефицит бюджета Нижего-
родской области на этот год вме-
сто 7,8. Соответствующие изме-
нения приняли депутаты регио-
нального парламента. Таким об-
разом, дефицит на данный мо-
мент равняется чуть более 10 
миллиардов рублей. Это связано 
с ростом расходов на расселение 
аварийного фонда, соцподдерж-
ку педагогов.

Андрей Андреев, Алексей Иванов, 
Киров — Нижний Новгород

Е
жегодная миграция 
юридических лиц в ре-
г и о н а х  П Ф О  ( к а к 
вставших на налого-
вый учет, так и сняв-

шихся с него) варьируется в пре-
делах двух процентов от общего 
числа зарегистрированных орга-
низаций. При этом в одних тер-
риториях наблюдается стабиль-
ный прирост, в других — убыль. 
Впрочем, как выяснили корре-
спонденты «РГ», далеко не всегда 
этот показатель свидетельствует 

о реальном положении дел в эко-
номике субъектов федерации.

Тема миграции предприятий 
была поднята на последнем заседа-
нии общественного совета УФНС 
по Кировской области. Выясни-
лось, что миграционное сальдо ре-
гиона за 2015 год отрицательное — 
минус 0,56 процента от общего 
числа зарегистрированных юр-
лиц. Похожая картина наблюда-
лась и в 2013—2014 годах: минус 
0,69 и 0,42 процента соответствен-
но. С одной стороны, результат от-
рицательный. Но если учесть, что в 
целом организаций, стоящих на 
учете, за три года стало больше на 
полторы с лишним тысячи, повода 
для беспокойства вроде бы нет.

Любопытно, что небольшой 
процент прибывших в прошлом 
году в Кировскую область пред-

приятий налоговики объясняют 
тем, что законодательством уже-
сточен порядок регистрации юр-
лиц. В частности, особое внима-
ние уделяется адресам с массо-
вой регистрацией фирм. Так, в 
2015 году была предотвращена 
миграция 131 такой организа-
ции, в том числе 34 из них наме-
ревались зарегистрироваться по 
адресу овощной кладовки.

Как считают в УФНС по Ки-
ровской области, говорить о том, 
что цифры по миграции отража-
ют ситуацию с привлекательно-
стью или непривлекательностью 
региона для бизнеса, — нельзя.

— Как показывает практика, 
бизнес в абсолютном большинстве 
не переезжает реально из региона 
в регион, а лишь меняет место ре-
гистрации, — пояснил заместитель 

начальника УФНС Кирилл Князев. 
— Например, «однодневки» стара-
ются уйти от любого налогового 
контроля вообще, затерявшись в 
крупном регионе, где большая мас-
са предприятий. Кстати, в послед-
нее время «побеги» совершаются, 
как правило, в крупные города — 
Москву, Санкт-Петербург, Казань. 
Причем это всероссийский тренд, 
туда бегут со всех регионов.

Слова чиновника подтверж-
дает статистика. Как выяснила 
«РГ», в Татарстане в прошлом го-
ду миграционное сальдо было по-
ложительным — плюс 1350 юрлиц 
(1,1 процента). Похожая ситуа-
ция в Самарской области — почти 
плюс 900 (0,78).

По мнению руководителя ки-
ровского оборонного предприя-
тия Эдуарда Носкова, часто за те-

мой миграции бизнеса стоит по-
литика, желание получить какие-
то преференции.

— Например, известная компа-
ния, долгое время работавшая в 
регионе, — рассказывает он, — го-
ворит, что сменит прописку, а об-
ласть потеряет налоги. «Уговари-
вайте меня, и, может быть, я оста-
нусь». Хотя все прекрасно пони-
мают, что какие-то серьезные по-
тери при этом отсутствуют, по-
скольку налоги будут платиться 
по месту реального расположения 
рабочих мест и основных фондов.

Уполномоченный по защите 
прав предпринимателей Киров-
ской области Андрей Вавилов со-
гласен с ним частично. Потери, 
действительно, больше полити-
ческие, чем экономические.

— Но что касается бюджета, 
можно поспорить, — говорит он. — 
Если большой офис с большими 
зарплатами переезжает в другой 
регион, а здесь остается только 
подразделение, на но-
вом месте платится и 
НДФЛ.

Власть и бизнес Какие факторы влияют на миграцию предприятий 
между регионами

Бег по кругу

ЦИФРА

218
ОРГАНИЗАЦИЙ
— таково положительное сальдо 
миграции юридических лиц в 
ПФО в 2015 году.

Акцент

 Фирмы-однодневки стараются уйти от любого 
налогового контроля, затерявшись в крупном 
регионе

Бизнес в абсолютном большинстве 
не переезжает реально из региона 
в регион, а лишь меняет место 
регистрации.
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В Самарской области может появить-
ся логистический центр Министер-
ства обороны РФ. На этой неделе 
глава региона Николай Меркушин 
обсудил возможность размеще-
ния данного объекта на террито-
рии губернии с представителями 
Центрального военного округа. По 
словам заместителя командующего 
войсками округа по материально-
техническому обеспечению Андрея 
Булыги, в ЦВО расположится три 
подобных центра, один из которых 
будет создан в Приволжском феде-
ральном округе. В настоящий момент 
Министерство обороны рассматри-
вает несколько регионов Поволжья. 
Как отметил генерал-лейтенант, для 
командования округа расположение 
в Самарском регионе было бы более 
предпочтительно из-за удобного тер-
риториального расположения и раз-
вернутой транспортной сети.
Николай Меркушкин в свою очередь 
сообщил представителям военного 
ведомства, что логистический оборот 
Самарской области в несколько раз 
больше, чем в соседних регионах. 
«Кроме того, сейчас пройдет южная 
дорога до Китая, она может быть 
даже быстрее имеющейся, - заявил 
он. - Мы отчитываемся президенту 
Владимиру Владимировичу Путину, 
сейчас выделили землю, она будет 
проходить по южной части области, 
будет построен мост через Волгу». 
По словам губернатора, магистраль 
соединит также Белоруссию и Казах-
стан.
В качестве площадки для размеще-
ния логистического центра самар-
ские власти предложили военным 
земельный участок в Чапаевске. По-
явление такого объекта в городе по-
зволит создать более 2000 рабочих 
мест, в том числе для гражданского 
населения. Предполагается, что он 
станет местом хранения и распре-
деления материально-технической 
базы для воинских частей централь-
ного военного округа.

338,4  
Млн РУблей 
пеРечислено  
в федеРАльный 
бюджет Ульяновской 
тАМожней в МАРте  
2016 годА 

пфо

нижний 
новгоРод

Серийное производство ближнемаги-
стрального турбовинтового самолета 
Ил-114 планируется начать на Ниже-
городском авиастроительном заводе 
«Сокол» в 2019 году.
Об этом сообщает «Интерфакс» со 
ссылкой на вице-премьера прави-
тельства РФ Дмитрия Рогозина. Для 
реализации проекта в 2016 году по-
требуется порядка 3 млрд рублей, 
начиная с 2017 года - 506 млрд еже-
годно. Потребность авиакомпаний 
в новом самолете на период 2020 
- 2030 годов может составить мини-
мум 150 машин, не считая госзаказ-
чиков. 
Ил-114 планируется оснащать двига-
телем ТВ-117СМ производства «Объ-
единенной двигателестроительной 
корпорации».

Саратовская область станет пи-
лотным регионом в проекте АИЖК 
по комплексному благоустройству 
территорий российских городов. 
Это новое направление в деятель-
ности агентства. Оно предполагает 
развитие городских общественных 
пространств. Цель АИЖК - подчер-
кнуть уникальные особенности рос-
сийских городов, сделать их более 
комфортными для жизни. Реали-
зация проекта также должна спо-
собствовать раскрытию туристи-
ческого потенциала территорий. В 
Саратовской области планируется 
реконструировать набережную 
Волги, привести в порядок истори-
ческий центр Саратова, парковые 
зоны, а также проспект Кирова.

сАРАтов

пенЗА

Комиссия Минэкономразвития Рос-
сии поддержала заявку Пензенской 
области на получение субсидии на 
развитие внутриплощадочных сетей 
индустриального парка «Отвель». Как 
сообщает пресс-центр правительства 
региона, в 2016 году из федерального 
бюджета планируется получить 145,6 
млн рублей, которые будут направле-
ны на строительство насосной станции 
и первый этап строительства очистных 
сооружений в индустриальном парке. 

чебоксАРы

28,3%   
состАвилА доля тоРговых сетей 
в обоРоте РоЗничной тоРговли 
в чУвАшии ЗА 2015 год. 
Это нА 3,1 пРоцентных пУнктА 
больше, чеМ ЗА 2014 год. 
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промышленности и энер-
гетики.

В то же время феде-
ральные власти считают 
необходимым, чтобы в 
субъектах РФ создавалась 
и своя система региональ-
ных фондов поддержки 
промышленности.

- Региональным за-
конодателям необходимо 
проконтролировать созда-
ние местных фондов под-
держки, проанализировать, 
почему в части регионов не 
приняты программы раз-

вития промышленности. 
Но, конечно, уповать толь-
ко на региональные фонды, 
надеяться, что они станут 
палочкой-выручалочкой, 
было бы неправильно, - 
считает председатель Гос-
совета Татарстана Фарид 
мухаметшин.

По мнению заместите-
ля полпреда президента в 
ПФО Алсу Гайнутдино-
вой, сегодня создание соб-
ственных фондов поддерж-
ки промышленности для 
регионов является трудной 
задачей, однако отказы-
ваться от нее нельзя.

- Несомненно, что 
крупные проекты, локомо-
тивы экономики, должен 
финансировать федераль-

ный фонд развития про-
мышленности, но на местах 
всегда легче увидеть новые 
точки роста, поддержка та-
ких предприятий на первых 
порах и должна стать зада-
чей региональных фондов, 
- считает Гайнутдинова.

Андрей Куликов,
«Российская газета»
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Отложили  
на потом
Ульяновская область 
отказалась от соцнормы 
за электроэнергию. 

Василиса КрасноВа �

Глава региона Сергей моро-
зов подписал постановление, со-
гласно которому социальная нор-
ма потребления электроэнергии 
при расчете размера платы для 
населения применяться не будет. 

- Федеральный центр дал ре-
гионам право самостоятельно 
решить этот вопрос. И хотя каж-
дый субъект России теперь име-
ет право ввести соцнорму, мы не 
стали торопиться. Считаю, что в 
сложившейся экономической си-
туации мы должны, прежде все-
го, подумать о защите интересов 
ульяновцев, - объяснил свое ре-
шение губернатор.

Напомним, социальная норма 
- это объем потребления электро-
энергии, который оплачивается 
по сниженному тарифу. Плата 
же за электричество сверх нормы 
осуществляется по более высоко-
му тарифу. Изначально рассчиты-
валось, что такая мера будет сти-
мулировать население экономить 
на коммунальных услугах, а так-
же поддержит граждан с низкими 
доходами, однако предваритель-
ные расчеты специалистов об-
ластного департамента по регули-
рованию цен и тарифов показали, 
что введение социальной нормы в 
регионе повлечет лишь рост ком-
мунальных платежей. 

- Считаю, что население 
Ульяновской области не готово к 
введению соцнормы ни органи-
зационно, ни психологически, а 
значит, как минимум на первом 
этапе это выльется в увеличение 
затрат на электроэнергию и при-
ведет к недовольству жителей и 
росту дебиторской задолженно-
сти. Одновременно с этим вве-
дение соцнормы кардинально не 
решит проблему перекрестного 
субсидирования. Поэтому думаю, 
что губернатор Сергей морозов 
принял взвешенное решение не 
вводить соцнорму в регионе, - 
прокомментировал член Обще-
ственной палаты Ульяновской об-
ласти михаил Круглов.

В настоящее время соцнорма 
на потребляемую энергию дей-
ствует только в шести пилотных 
регионах:  в Забайкальском и 
Красноярском краях, Владимир-
ской, Нижегородской, Орловской 
и Ростовской областях. 

В марте об отказе от соцнормы 
объявили Удмуртия и Кировская 
область. В этих регионах также 
опасаются резкого роста плате-
жей за электроэнергию в связи с 
введением новых правил. Так, по 
мнению специалистов министер-
ства промышленности и энергети-
ки Кировской области, использо-
вание нового механизма в первую 
очередь негативно отразилось бы 
на малообеспеченных слоях насе-
ления и семьях с низким уровнем 
дохода, которые не могут позво-
лить себе иметь новую энергоэф-
фективную бытовую технику, а 
поэтому и повлиять на ее энерго-
потребление.

Одну  
из главных 
проблем 
комму-
нального 
хозяйства 
пытаются 
повесить  
на жильцов.

ЕКатЕрина нЕйфЕльд �

Четвертый месяц жильцы 
более чем ста домов в Заволж-
ском районе вынуждены пере-
плачивать за ОДН. Поставщик 
тепла и горячей воды расторг 
договор с их управляющей ком-
панией и стал выставлять счета 
напрямую жителям.

Теперь добросовестным 
плательщикам приходится от-
вечать за накопленные долги со-
седей или за чьи-то магниты на 
счетчиках. Ресурсники выстав-
ляют счета за всю потреблен-
ную домом горячую воду, не 
ограничиваясь нормативом на 
ОДН. Причем переход на пря-
мое абонирование произошел 
без согласия собственников. 
Депутаты Законодательного со-
брания области разбираются в 
проблеме.

Расторгли договор  
за долги

У этой истории могут быть 
разные действующие лица, 
так как подобная ситуация на-
чинает приобретать массовый 
характер. Но в данном случае 
речь идет об управляющей ком-
пании «Жилстройсервис» и по-
ставщике ПАО «Т Плюс». До-
говор между ними расторгнут 
в конце 2015 года. Причина - 
долги управляющей компании. 
«Жилстройсервис» поменял 
одну букву в юридическом на-
звании и формально стал ком-
мунальным правопреемником 
УК района, только вот нового 
договора с поставщиками не за-
ключил. Людям стали выстав-
лять счета без посредника.

Это привело к тому, что 
сумма в строке ОДН выросла. 
Люди, естественно, не понима-
ли почему. Начались обраще-
ния в контролирующие органы, 
и уже в январе профильный 
комитет областного парламента 
собрал специальное совещание 
по этому вопросу с участием 
всех заинтересованных лиц. 

Председатель комитета Ген-
надий Антонцев, выслушав всех, 
сделал следующий вывод: «Так 
называемые прямые расчеты 
между жителями и поставщика-
ми тепла и горячей воды стали 
попыткой управляющих компа-
ний и ресурсников решить свои 
экономические проблемы». Он 
заметил, что переход на прямое 
абонирование возможен толь-
ко после того, как собственни-
ки приняли такое решение на 
общем собрании. Об этом гово-
рится в статье 155 Жилищного 
кодекса. Если таких решений не 
принято, управляющая компа-
ния обязана заключить договор 
с ресурсниками и организовать 

Кто рассчитается  
за ОДН?

заниматься этим вопросом. Но в 
течение марта «Жилстройсервис» 
так и не согласовал с поставщиком 
ключевые условия договора.

Месяц на устранение нарушений
Депутаты ЗСО снова вызвали 

всех участников истории «на ко-
вер» тридцатого марта.

Директор управляющей ком-
пании «УО «Жилстройсервис» 
Николай Погодин сказал в свое 
оправдание, что процесс заключе-
ния договоров с ресурсоснабжаю-
щими организациями - «Т Плюс», 
«Ульяновскэнерго», «Ульяновск-
водоканал» - запущен. Но послед-
ние предлагают такие условия 
договорных отношений, которые 
не устраивают управляющую 
компанию: «Нас принуждают за-
ключить договор практически на 
кабальных условиях, на которых 
мы просто не сможем отстаивать 
интересы собственников жилья. 
Надеемся, в апреле все вопросы 
урегулируются, а жильцы станут 
получать счет по единой квитан-
ции. В противном случае мы бу-
дем вынуждены обращаться в суд, 
чтобы принудить ресурсников за-
ключить с нами договор».  

Обе стороны конфликта взя-
ла под наблюдение и Главная 
государственная инспекция ре-
гионального надзора Ульяновской 
области. «Жилстройсервису» 
выдано предписание: до конца 
мая нарушения должны быть 
устранены. В противном случае 
инспекция регионального надзора 
примет меры административного 
воздействия.

Ситуацию прокомментиро-
вал также руководитель Контакт-
центра при главе города Денис 
Седов. По его словам, с конца 
прошлого года возросло число об-
ращений жителей с жалобами на 
прямые договорные взаимоотно-
шения и расчеты с поставщика-
ми ресурсов, хотя таких решений 
сами собственники жилья не при-
нимали. «Никакого прямого або-
нирования быть не может, - уверен 
руководитель Контакт-центра. 
- Судебная практика, в частности 
решение Высшего арбитражного 
суда, показывает, что расторжения 
договоров между ресурсниками 
и управляющими компаниями, 
перевод на прямые взаимоотно-
шения жильцов и энергетиков без 
согласия граждан невозможны».

Геннадий 
Антонцев, 
председатель 
комитета 
областного 
парламента 
по ЖКХ:

“ОДН сегодня не выгод-
ны ни управляющим компа-
ниям, ни жильцам. Управляю-
щие компании, пытаясь уйти 
от долгов из-за ОДН, выводят 
население на прямые дого-
воры с энергетиками. Жители 
справедливо не хотят платить 
за соседей, устанавливающих 
магниты на счетчики, распла-
чивающихся по нормативам 
или занижающих показания 
приборов. Выход в ситуации 
- объединение усилий управ-
ляющих компаний и жителей, 
чтобы свести затраты к мини-
муму и сообща строить взаи-
моотношения с поставщика-

ми энергоресурсов..

”

платежи в соответствии с законо-
дательством».

На январском совещании 
представитель «Жилстройсер-
виса» сообщил, что жители по-
рядка тридцати домов на общих 
собраниях проголосовали «за» 
в пункте повестки дня: «Заклю-
чить договор на поставку ком-
мунальных ресурсов напрямую с 
ресурсоснабжающими организа-
циями». Геннадий Антонцев об-
ратил внимание на то, что такая 
формулировка незаконна, пото-
му что «заключение договоров 
напрямую» не предусмотрено 
законодательством. Есть лишь 
возможность «вносить плату за 
все или некоторые коммуналь-
ные услуги ресурсоснабжающим 
организациям» на основании ре-
шения общего собрания. Поэто-
му в каждом из домов, как в тех, 
где были изначально не согласны 
с новым порядком абонирования, 
так и в тех, где якобы были не 
против перехода на новые отно-
шения, не имели права начислять 
ОДН в стопроцентном размере. 

Таким образом, незаконность 
такого порядка вещей признали 
почти сразу. Только вот прошли 
месяцы, и ничего не изменилось.

«Странные решения» 
прокуратуры

Жильцы многоквартирных 
домов стали обращаться в За-
волжскую прокуратуру. Пред-
седатель совета дома номер во-
семь по проспекту Ульяновскому 

Светлана Чайковская уже полу-
чила неутешительный ответ: «В 
ходе проведенной проверки на-
рушения жилищного законода-
тельства не выявлены. При таких 
обстоятельствах основания для 
применения мер прокурорского 
реагирования в настоящее время 
не имеется».

Геннадий Антонцев, являю- 
щийся депутатом одномандат- 
ником ЗСО по Заволжскому из-
бирательному округу номер 11,  
назвал вывод прокуратуры «не-
сколько странным» и вспомнил 
подобное разбирательство в За-
свияжской прокуратуре. Тогда 
«Ульяновскэнерго» выставляло 
жителям к оплате сто процентов 
потребленного ресурса без со-
гласия на это собственников. Суд 
признал действия энергетиков по 
начислению и взиманию ОДН не-
законными, обязав «Ульяновск-
энерго» сделать перерасчет платы 
за электроэнергию на ОДН.

Чтобы жителям не приходи-
лось месяц за месяцем отвечать 
за «странные решения» прокура-
туры, Антонцев направил письмо 
директору «Жилстройсервиса» 
с просьбой незамедлительно за-
ключить договор с Ульяновским 
филиалом ПАО «Т Плюс» и про-
извести перерасчет за горячее 
водоснабжение, используемое 
на общедомовые нужды, за весь 
период выставления платежных 
документов. Ведь жильцы, вы-
бирая управляющую компанию, 
делегировали ей полномочия 

Татьяна Кузина, 
заслуженный работник 
органов ценового и 
тарифного регулирования 
Ульяновской области:

- Введение социальной нормы 
абсолютно несвоевременно, 
учитывая, что реальные доходы 
населения падают. Поэтому кро-
ме как негативного отношения к 
таким изменениям сейчас быть 
не может. Население сегодня не 
должно нести дополнительное 
бремя. Исходя из этого, введение 
соцнормы следует отложить как 
минимум до того периода, пока 
не будет выравнено перекрест-
ное субсидирование за счет ро-
ста промышленности в стране.

мнение

ОДН - это  в том числе и электроснабжение
общедомовых нужд
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ПОПРАВКА
В №  7 (23.840) от  22.01.2016 г. газеты «Ульяновская правда»  в извещении о 

согласовании проекта межевания земельного участка от кадастрового инженера Ку-
дряшовой Н.Г. допущены ошибки в сроке: «земельных участков общей площадью  
1626000 кв. м, образуемых путем выдела  в счет 30 долей». Правильно следует читать: 
«земельных участков общей площадью  921400 кв. м, образуемых путем выдела  в счет 
17 долей».

В номере 156 (23.795) от 09.11.2015 в  извещении о согласовании проекта ме-
жевания земельного участка допущена ошибка  в строке:  «в отношении  земель-
ного участка, образованного путем выдела из земельного участка с кадастровым 
номером 73:05:010201:1».  Правильно следует читать: «в отношении  земельного 
участка, образованного путем выдела из земельного участка с кадастровым номером 
73:05:021001:1».

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ
Территориальное управление Федерального агентства 

по управлению государственным имуществом 
в Ульяновской области сообщает о проведении торгов  

по продаже арестованного имущества

I. Общие положения
1. Организатор торгов (Продавец) - Территориаль-

ное управление Федерального агентства по управлению 
государственным имуществом в Ульяновской области.

2. Форма торгов - аукцион, открытый по составу 
участников и по форме подачи предложений о цене.

3. Дата начала приема заявок на участие в аукцио-
не - 08 апреля 2016 г.

4. Дата окончания приема заявок на участие в аук-
ционе - 29 апреля 2016 г.

5. Время и место приема заявок - по рабочим дням 
с 09.00 до 13.00 и с 14.00 до 16.00 по местному времени 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, 7 этаж, к. 12, 
помещение Организатора торгов.

6. Подведение итогов приема заявок - 06 мая  
2016 г. в 09.30 по местному времени по адресу:  
г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, 7 этаж, к. 12, помещение 
Организатора торгов.

7. Дата, время и место проведения торгов - 06 мая 
2016 г. в 11.00 по местному времени по адресу: г. Улья-
новск, ул. Гагарина, д. 34, 7 этаж, к. 9, помещение Орга-
низатора торгов.

8. Дата, время и порядок ознакомления с объектами 
и приложенными к заявкам на реализацию имущества 
документами: Осмотр объектов претендентами осущест-
вляется путем письменного обращения в соответствую-
щий отдел судебных приставов заблаговременно за сут-
ки до предполагаемой даты осмотра. С документами на 
объект претендент может ознакомиться с 09.00 до 13.00 
и с 14.00 до 16.00 по московскому времени, ежедневно в 
рабочие дни по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34,  
7 этаж, к. 12, помещение организатора торгов.

II. Основные характеристики выставляемого на 
аукцион имущества

Наименование, состав и характеристика имуще-
ства, выставляемого на торги

Лот № 1. Квартира, общая площадь 44,6 кв. м, 
кадастровый номер 73:23:010801:947, 8 этаж, назначе-
ние: жилое.  

Зарегистрированные ограничения(обременения) 
права: Залог в силу закона.

Местоположение: Ульяновская область, г. Дими-
тровград, ул. Королева, д. 7, кв. 66.

Собственник (правообладатель) имущества: Афа-
насьева Анастасия Владимировна.

Основание проведения торгов: Уведомление 
Управления Федеральной службы судебных приставов 
по Ульяновской области о готовности к реализации аре-
стованного имущества от 11.03.2016 г. № 73902/16/4697, 
постановление судебного пристава-исполнителя ОСП 
по г. Димитровграду УФССП России по Ульяновской 
области Уколовой О.А. от 10.03.2016 о передаче аре-
стованного имущества на торги, акт передачи доку-
ментов, характеризующих арестованное имущество от 
24.03.2016.  

Начальная цена продажи лота - 1 614 000 (Один 
миллион шестьсот четырнадцать тысяч) рублей 00 ко-
пеек. НДС не предусмотрен.

Размер (сумма) задатка - 64 600 (Шестьдесят четы-
ре тысячи шестьсот) рублей 00 копеек.

Шаг аукциона - 16 200 (Шестнадцать тысяч две-
сти) рублей.

Лот № 2. 4-комнатная квартира, общая пло-
щадь 76,99 кв. м, назначение: жилое, кадастровый но-
мер 73:24:030904:383, 8 этаж, расположена по адресу: 
Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. Станкостроите-
лей, д. 14, кв. 101. Согласно карточки регистрации фор-
мы № 8 по данному адресу зарегистрированы два лица, 
один из которых 1998 года рождения.  

Зарегистрированные ограничения (обременения) 
права: Ипотека, Арест, Арест.

Собственник (правообладатель) имущества: Ми-
тева Елена Александровна.

Основание проведения торгов: Уведомление 
Управления Федеральной службы судебных при-
ставов по Ульяновской области о готовности к реа-
лизации арестованного имущества от 07.12.2015 г. № 
73902/15/26886, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП № 2 по Засвияжскому району  
г. Ульяновска УФССП России по Ульяновской области 
Маловой Н.А. от 03.12.2015 о передаче арестованного 
имущества на торги, акт передачи документов, характе-
ризующих арестованное имущество от 28.03.2016.  

Начальная цена продажи лота - 2 454 364 (Два мил-
лиона четыреста пятьдесят четыре тысячи триста шесть-
десят четыре) рубля 00 копеек. НДС не предусмотрен.

Размер (сумма) задатка - 98 200 (Девяносто восемь 
тысяч двести) рублей 00 копеек.

Шаг аукциона - 24 600 (Двадцать четыре тысячи 
шестьсот) рублей.

Лот № 3.  Земельный участок, общей площадью 
43 356 кв. м, кадастровый номер 73:19:110901:465, кате-
гория земель: земли населенных пунктов, разрешенное 
использование: для комплексного освоения в целях 
жилищного строительства, расположенный по адресу: 
Ульяновская область, г. Новоульяновск. Зарегистри-
рованные ограничения (обременения) права:  Ипотека, 
Ипотека.

Собственник (правообладатель) имущества: Ива-
нова Юлия Владимировна.

Основание проведения торгов: Уведомление 
Управления Федеральной службы судебных приставов 
по Ульяновской области о готовности к реализации аре-

стованного имущества от 16.03.2016 г. № 73902/16/4985, 
постановление судебного пристава-исполнителя МОСП 
по исполнению особых исполнительных производств 
УФССП России по Ульяновской области Солодовнико-
вой А.Е. от 14.03.2016 о передаче арестованного имуще-
ства на торги, акт передачи документов, характеризую-
щих арестованное имущество от 28.03.2016.  

Начальная цена продажи лота - 6 781 225 (Шесть 
миллионов семьсот восемьдесят одна тысяча двести 
двадцать пять) рублей 60 копеек. НДС не предусмотрен.

Размер (сумма) задатка - 271 300 (Двести семьде-
сят одна тысяча триста) рублей 00 копеек.

Шаг аукциона - 68 000 (Шестьдесят восемь тысяч) 
рублей.

Лот № 4.  Земельный участок, общей площадью 
108 080 кв. м, кадастровый номер 73:19:110901:430, кате-
гория земель: земли населенных пунктов, разрешенное 
использование: для комплексного освоения под мало-
этажное жилищное строительство, расположенный по 
адресу: Ульяновская область, МО «г. Новоульяновск», 
в 300 метрах по направлению на юго-восток от юго-
восточной границы с. Панская Слобода. Зарегистри-
рованные ограничения (обременения) права: Ипотека, 
Ипотека, Ипотека.

Собственник (правообладатель) имущества: Ива-
нова Юлия Владимировна.

Основание проведения торгов: Уведомление 
Управления Федеральной службы судебных приставов 
по Ульяновской области о готовности к реализации аре-
стованного имущества от 16.03.2016 г. № 73902/16/4986, 
постановление судебного пристава-исполнителя МОСП 
по исполнению особых исполнительных производств 
УФССП России по Ульяновской области Солодовнико-
вой А.Е. от 14.03.2016 о передаче арестованного имуще-
ства на торги, акт передачи документов, характеризую-
щих арестованное имущество от 28.03.2016.  

Начальная цена продажи лота - 16 904 576 (Шест-
надцать миллионов девятьсот четыре тысячи пятьсот 
семьдесят шесть) рублей 80 копеек. НДС не предусмо-
трен.

Размер (сумма) задатка - 676 200 (Шестьсот семь-
десят шесть тысяч двести) рублей 00 копеек.

Шаг аукциона - 170 000 (Сто семьдесят тысяч) 
рублей.

III. Требования, предъявляемые к претендентам на 
участие в аукционе

К участию в аукционе допускаются юридические и 
физические лица, представившие в оговоренные в изве-
щении о проведении торгов сроки опись с оформленны-
ми надлежащим образом следующими документами:

1. Заявка на участие в аукционе по установленной 
форме (по каждому лоту отдельно).

2. Надлежащим образом оформленную доверен-
ность на лицо, имеющее право действовать от имени 
претендента,  оформленную в соответствии с требовани-
ями, установленными гражданским законодательством, 
если заявка подается представителем претендента.

3. Платежный документ с отметкой банка об ис-
полнении, подтверждающий внесение претендентом 
задатка в счет обеспечения оплаты приобретаемого 
имущества.

Настоящее извещение является публичной офер-
той для заключения договора о задатке в соответствии 
со ст. 437 Гражданского кодекса Российской Федерации, 
а подача заявителем заявки и перечисление задатка яв-
ляется акцептом такой оферты, после чего договор о за-
датке считается заключенным в письменной форме.

Задаток вносится одним платежом и должен 
поступить не позднее 05 мая 2016 г. на счет Орга-
низатора торгов: ИНН 7325095632, КПП732501001 
УФК по Ульяновской области (ТУ Росимущества в 
Ульяновской области,  л/с 05681А37820) ОТДЕЛЕНИЕ 
УЛЬЯНОВСК Г. УЛЬЯНОВСК, БИК 047308001, р/с 
40302810800001000001 ОКТМО 73701000.

Физические лица предъявляют:
-  документ, удостоверяющий личность, 
-  свидетельство о присвоении ИНН,
- нотариально удостоверенное согласие другого су-

пруга в случаях совершения одним из супругов сделки 
по распоряжению недвижимостью и сделки, требующей 
нотариального удостоверения и (или) регистрации в 
установленном законом порядке.

Юридические лица дополнительно представляют:
1. Заверенные надлежащим образом копии учреди-

тельных документов и свидетельства о государственной 
регистрации юридического лица. Иностранные юри-
дические лица также представляют нотариально заве-
ренные копии учредительных документов и выписки 
из торгового реестра страны происхождения или иного 
эквивалентного доказательства юридического статуса.

2. Надлежащим образом оформленные и заверен-
ные документы, подтверждающие полномочия органов 
управления и должностных лиц претендента.

3. Надлежащим образом оформленное письменное 
решение соответствующего органа управления претен-
дента о приобретении указанного имущества, в случае 
если это предусмотрено учредительными документами 
претендента и законодательством страны, в которой 
зарегистрирован претендент, подписанное уполномо-
ченными лицами соответствующего органа управления 
с проставлением печати юридического лица, либо нота-
риально заверенные копии решения органа управления 
претендента или выписки из него.

4. Оригинал или нотариально заверенная выписка 
из ЕГРЮЛ, полученная не ранее чем за шесть месяцев 
до дня проведения торгов, заверенная копия бухгалтер-
ского баланса на последнюю отчетную дату.

Индивидуальные предприниматели дополнитель-
но предоставляют:

1. Заверенную надлежащим образом копию свиде-
тельства о государственной регистрации физического 
лица в качестве индивидуального предпринимателя.

2. Копию свидетельства о постановке на учет физи-
ческого лица в налоговом органе на территории РФ.

3.  Оригинал или нотариально заверенную копию 
выписки из ЕГРИП, полученную не ранее чем за шесть 
месяцев до дня проведения торгов.

4. Нотариально удостоверенное согласие другого 
супруга в случаях совершения одним из супругов сдел-
ки по распоряжению недвижимостью и сделки, требую-
щей нотариального удостоверения и (или) регистрации 
в установленном законом порядке.

Опись представленных документов, подписанная 
претендентом или его уполномоченным представите-
лем, составляется в двух экземплярах, один из которых с 
указанием даты и времени (часов, минут), удостоверен-
ная подписью Продавца, возвращается претенденту.

Указанные документы в части их оформления и 
содержания должны соответствовать требованиям за-
конодательства Российской Федерации.

Иностранные физические и юридические лица до-
пускаются к участию в аукционе с соблюдением требо-
ваний, установленных законодательством Российской 
Федерации. Документы, представляемые иностранны-
ми лицами, должны быть легализованы в установлен-
ном порядке и иметь нотариально заверенный перевод 
на русский язык.

Документы, содержащие помарки, подчистки, ис-
правления и т.п., не рассматриваются.

Одно лицо имеет право подать только одну заявку 
на один лот. В случае подачи более одной заявки одним 
лицом в отношении одного лота, все поданные данным 
лицом   заявки подлежат отклонению.

 Заявки, поступившие после истечения срока при-
ема заявок, указанного в информационном сообщении, 
либо представленные без необходимых документов, 
либо поданные лицом, не уполномоченным претенден-
том на осуществление таких действий, Продавцом не 
принимаются.

Претендент не допускается к участию в аукционе, 
если:

- заявка подана лицом, не уполномоченным пре-
тендентом на осуществление таких действий;

- представленные документы не подтверждают 
право претендента быть покупателем в соответствии с 
законодательством Российской Федерации;

- представленные документы оформлены с на-
рушением требований законодательства Российского 
Федерации;

- не подтверждено поступление в установленный 
срок задатка на счет, указанный в договоре о задатке;

- представлены не все документы в соответствии с 
перечнем, указанным в извещении о проведении торгов, 
либо они оформлены ненадлежащим образом.

Победителем аукциона признается участник, пред-
ложивший наиболее высокую цену за продаваемое иму-
щество. В случае если наиболее высокую цену на про-
даваемое имущество предложило два и более участника, 
победителем аукциона признается участник, первым 
подавший заявку на участие в торгах.

В день проведения аукциона с победителем торгов 
подписывается протокол о результатах торгов. Уклоне-
ние от подписания протокола влечет за собой послед-
ствия, предусмотренные п. 5 ст. 448 ГК РФ. 

Оплата приобретаемого имущества производится 
в течение пяти дней с даты подписания протокола о ре-
зультатах торгов.

При отказе от подписания протокола о результатах 
торгов и невнесении денежных средств в счет оплаты 
приобретенного имущества задаток победителю торгов 
не возвращается.

Участникам торгов, не ставшим победителями, 
суммы внесенных ими задатков возвращаются в течение 
пяти рабочих дней со дня проведения торгов. Сумма за-
датка, внесенного победителем торгов, засчитывается в 
счет исполнения обязательств по оплате приобретенно-
го имущества.

При реализации заложенного имущества, в тече-
ние пяти рабочих дней с момента внесения покупной 
цены лицом, выигравшим публичные торги, с ним за-
ключается договор купли-продажи.

При реализации незаложенного имущества не до-
пускается заключение договора по результатам торгов 
ранее, чем через десять дней со дня подписания прото-
кола, на основании которого осуществляется заключе-
ние договора. 

Право собственности на имущество переходит к 
покупателю в порядке, установленном законодатель-
ством Российской Федерации. Расходы на оформление 
права собственности возлагаются на покупателя. 

Продавец оставляет за собой право до начала аук-
циона снять выставленное имущество с торгов по над-
лежащим образом оформленному постановлению су-
дебного пристава-исполнителя об отзыве арестованного 
имущества с торгов.

Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, 
но не нашедшие отражения в настоящем извещении о 
проведении торгов, регулируются в соответствии с за-
конодательством Российской Федерации. Получить до-
полнительную информацию об аукционе и о правилах 
его проведения, записаться для ознакомления с форма-
ми документов, условиями договора о задатке, а также 
документацией, характеризующей предмет торгов, мож-
но по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, 7 этаж, 
к. 12. Телефоны организатора торгов - (8422) 73-52-92,  
73-52-87, отдел реализации УФССП России по 
Ульяновской области - 39-93-03.

30 марта 2016 года в актовом зале Управ-
ления Минюста России по Ульяновской 
области под председательством начальни-
ка Управления О.И. Якуниной состоялось 
очередное заседание Координационно-
го совета при Управлении Министер-
ства юстиции Российской Федерации по 
Ульяновской области, посвященное во-
просам оказания международной право-
вой помощи российскими компетентными 
органами.

В обсуждении приняли участие посто-
янные члены Координационного совета 
от таких структур, как Управление Феде-
ральной службы судебных приставов по 
Ульяновской области, Управление Феде-
ральной службы исполнения наказаний 
по Ульяновской области, федеральное 
бюджетное учреждение Ульяновская ла-
боратория судебной экспертизы Мини-
стерства юстиции Российской Федерации, 
Управление записи актов гражданского 
состояния Ульяновской области, област-
ное государственное казенное учрежде-
ние «Государственное юридическое бюро 
Ульяновской области», уполномоченный 
по правам человека в Ульяновской области 
Л.А. Крутилина, а также представители 
Арбитражного суда Ульяновской области 
и Ульяновского областного суда. 

В ходе заседания Координационного 
совета его участниками отмечено то, что 

сегодня как никогда актуальны вопросы 
применения норм международного права, 
ведь количество дел с иностранным эле-
ментом в практике органов правосудия 
и записи актов гражданского состояния 
растет, поскольку расширяются личные, 
семейные, профессиональные и деловые 
контакты наших граждан и организаций 
с иностранными физическими и юриди-
ческими лицами. Свободное перемещение 
капиталов, внутренняя и внешняя мигра-
ция как основа современной экономики 
также являются неотъемлемой частью 
этих процессов.

Оказание международной правовой 
помощи осуществляется на основе двух-
сторонних и многосторонних договоров, 
заключаемых суверенными государствами. 
Один из основополагающих принципов 
международного права - добросовестное 
выполнение обязательств. Этот принцип 
выступает в качестве необходимого усло-
вия для поддержания мира и безопасно-
сти, а также развития взаимного сотрудни-
чества.

В системе правовой помощи Минюст 
России играет ключевую роль как на ста-
дии разработки, так и на стадии испол-
нения законодательства, регулирующего 
взаимное сотрудничество стран в сфере 
международной правовой помощи. 

Начальник отдела по контролю и 

надзору в сфере адвокатуры, нотариа-
та и государственной регистрации актов 
гражданского состояния Управления 
Минюста России по Ульяновской обла-
сти Т.А. Меркулова пояснила, что в соот-
ветствии с Положением, утвержденным 
приказом Минюста России от 03.03.2014 
№ 26,  Управление Минюста России по 
Ульяновской области осуществляет в 
установленном порядке реализацию прав 
и исполнение обязательств, вытекающих 
из международных договоров Российской 
Федерации о правовой помощи и право-
вых отношениях по гражданским, семей-
ным, уголовным и иным делам, в том числе 
в части истребования и пересылки копий 
наследственных дел и документов к ним, 
документов о регистрации актов граж-
данского состояния, а также получает в 
установленном порядке запросы о право-
вой помощи по гражданским, семейным, 
уголовным и иным делам и исполняет их 
либо направляет для исполнения в другие 
органы государственной власти, а также 
направляет в установленном порядке за-
просы о правовой помощи, рассматривает 
другие обращения в соответствии с между-
народными договорами и законодатель-
ством Российской Федерации.

Поскольку наиболее часто помощь, 
связанная с иностранным элементом, 
оказывается судами, органами ЗАГС, но-

тариусами, то есть теми органами, чьи 
действия непосредственно влекут воз-
никновение, изменение либо прекраще-
ние прав или обязанностей человека, Т.А. 
Меркулова остановила свое внимание 
на проблемных аспектах, связанных с 
не всегда достаточно качественной под-
готовкой указанными органами соответ-
ствующих документов.

О деятельности в данной сфере проин-
формировала также начальник Управле-
ния записи актов гражданского состояния 
Ульяновской области Ж.Г. Назарова.

По итогам обсуждения выступлений 
участников заседания Координацион-
ным советом при Управлении Министер-
ства юстиции Российской Федерации по 
Ульяновской области принято решение, 
направленное на максимально полное ис-
ключение проблемных аспектов в вопро-
сах подготовки соответствующих доку-
ментов, связанных с реализацией прав и 
исполнением обязательств, вытекающих 
из международных договоров Российской 
Федерации о правовой помощи и правовых 
отношениях по гражданским, семейным, 
уголовным и иным делам, что позволило 
бы значительно сократить количество слу-
чаев затягивания реализации принадлежа-
щих гражданам прав в данной сфере.

Управление Минюста России
по Ульяновской области

По предложению участника долевой собственности Артамонова Вячеслава Сте-
пановича 20.05.2016 г. в 14.00 по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, 
с. Ясашное Помряскино, здание клуба состоится общее собрание участников доле-
вой собственности на земельный участок общей площадью 3 780 000 кв. м, из земель 
категории - земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование 
- для сельскохозяйственного производства, с кадастровым номером 73:16:061202:60, 
находящийся по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, МО «Урайкин-
ское сельское поселение». Повестка дня собрания:  1. Расторжение договора аренды 
земельного участка от 16.04.2015  г., находящегося в общей долевой собственности.  
2. Определение условий и заключение договора аренды на новый срок с другим аренда-
тором.  3. Выбор лица, уполномоченного от имени участников долевой собственности 
без доверенности действовать при согласовании местоположения границ земельных 
участков, одновременно являющихся границей земельного участка, находящегося в 
долевой собственности, при обращении с заявлениями о проведении государственно-
го кадастрового учета или государственной регистрации прав на недвижимое имуще-
ство в отношении земельного участка, находящегося в долевой собственности, и обра-
зуемых из него земельных участков, а также заключать договоры аренды,  соглашения 
об установлении частного сервитута, дополнительные соглашения к договору аренды 
данного земельного участка, подписывать указанные договоры и соглашения, и др., в 
том числе быть  доверительным управляющим в отношении земельных долей, при-
надлежавших умершим участникам долевой собственности, в части осуществления 
полномочий, переданных ему общим собранием участников долевой собственности, 
на период до перехода прав на эту земельную долю по наследству.     4. Разное.

Явка собственников (или их представителей) обязательна. При себе иметь па-
спорт, правоустанавливающие (подтверждающие) документы на земельную долю, 
представителям - доверенность на представление интересов.  Начало регистрации в 
13.50.

С проектом дополнительного соглашения к договору аренды земельного участка 
сособственникам земельного участка (или их представителям) можно ознакомиться 
в течение 30 дней со дня опубликования данного объявления по адресу: Ульяновская 
область, Чердаклинский район, п. Мирный, трасса Ульяновск - Димитровград -  
Самара, 2.

Организаторами конкурса  ООО «Аксон» совместно с  Нижне-Волжским БВУ 
и министерством сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской 
области были подведены итоги конкурса детского рисунка, посвященного Междуна-
родному дню воды «Вода - труженик природы».

 Грамоты и благодарственные письма отправлены всем участникам. Лучшие 
участники были награждены Красной книгой Ульяновской области.

30 марта 2016 года состоялось очередное заседание Координационного совета  
при Управлении Министерства юстиции Российской Федерации по Ульяновской области

ПРАВИТЕЛЬСТВО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

31 марта 2016 г. № 135-П
г. Ульяновск

О внесении изменения в постановление Правительства 
Ульяновской области от 09.03.2010 № 76-П 

Правительство Ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
Внести в постановление Правительства Ульяновской области  

от 09.03.2010 № 76-П «Об определении органа, уполномоченного 
для осуществления взаимодействия с Министерством 
экономического развития Российской Федерации» изменение, 
изложив преамбулу в следующей редакции: 

«В целях реализации мероприятий по государственной 
поддержке малого и среднего предпринимательства, в 
соответствии с постановлением Правительства Российской 
Федерации от 15.04.2014 № 316 «Об утверждении государственной 
программы Российской Федерации «Экономическое развитие и 
инновационная экономика» Правительство Ульяновской области  
п о с т а н о в л я е т:».

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов 

ПРАВИТЕЛЬСТВО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

31 марта 2016 г.  № 136-П
г. Ульяновск

О внесении изменения в постановление   
Правительства Ульяновской области от 28.02.2012 № 84-П

Правительство Ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в пункт 5.4 раздела 5 Положения об отраслевой 

системе оплаты труда работников областных государственных 
учреждений социальной защиты населения Ульяновской области, 
утверждённого постановлением Правительства Ульяновской 
области от 28.02.2012 № 84-П «Об утверждении Положения 
об отраслевой системе оплаты труда работников областных 
государственных учреждений социальной защиты населения 
Ульяновской области», изменение, исключив в абзаце шестом слова  
«и правоохранительной».

2. Действие настоящего постановления распространяется  
на правоотношения, возникшие с 01 января 2016 года.

Губернатор области С.И.Морозов
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МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО, ЛЕСНОГО ХОЗЯЙСТВА
И ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
04.04.2016 г. № 54 

г. Ульяновск
О внесении изменений в приказ Министерства сельского, 

лесного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской области  от 27.11.2015 № 89
В соответствии с постановлением Правительства Ульяновской области  от 28.03.2016 № 124-П  

«О внесении изменений в постановление Правительства Ульяновской области от 01.06.2015 № 
244-П» п р и к а з ы в а ю:

1. Внести в приказ Министерства сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области от 27.11.2015 № 89 «Об утверждении ставки и форм документов для по-
лучения субсидий из областного бюджета Ульяновской области на поддержку промышленной 
переработки продукции растениеводства» следующие изменения:

1) подпункт 1.1 изложить в следующей редакции:
«1.1. Ставку в размере 75 процентов затрат хозяйствующих субъектов  на приобретение 

зерна пшеницы, овса, ячменя, ржи (далее - сырьё), включая затраты, связанные с доставкой и 
хранением приобретённого сырья для его последующей промышленной переработки самостоя-
тельно либо для передачи сырья на промышленную переработку (без перехода права собствен-
ности  на сырьё) третьим лицам, и (или) на строительство, реконструкцию и (или) техническое 
перевооружение объектов для промышленной переработки сырья на территории Ульяновской 
области.»;

2) подпункт 1.3 изложить в следующей редакции: 
«1.3. Формы справок-расчётов на получение субсидии из областного бюджета Ульяновской 

области на поддержку промышленной переработки продукции растениеводства (приложение  
№ 2).»;

3) приложение № 1 изложить в следующей редакции:

«ПРИЛОЖЕНИЕ № 1
к приказу Министерства

сельского, лесного хозяйства
и природных ресурсов Ульяновской области

от 27.11.2015 г. № 89

ФОРМА

Министру сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов  Ульяновской области

___________________________
       

ЗАЯВЛЕНИЕ
на получение субсидии из областного бюджета Ульяновской области  

на поддержку промышленной переработки продукции растениеводства

В соответствии с постановлением Правительства Ульяновской области  от 01.06.2015 № 
244-П «Об утверждении Порядка предоставления субсидий  из областного бюджета Ульяновской 
области на поддержку промышленной переработки продукции растениеводства»
___________________________________________________________________________

(наименование организации, индивидуального предпринимателя)
___________________________________________________________________________

(наименование муниципального образования)

идентификационный номер (ИНН) ______________________________________________,
код причины постановки на учёт (КПП)  _________________________________________,
почтовый адрес _____________________________________________________________,
контактный телефон, e-mail: ____________________________________________________,
ОКТМО__________________________________________________________________

просит перечислить субсидию, выплачиваемую за счёт средств областного бюджета Ульяновской 
области на поддержку промышленной переработки продукции растениеводства, с целью возме-
щения части затрат  по следующим направлениям (нужное отметить знаком - Х):
 
 на приобретение, доставку и хранение приобретённого зерна __________________________
                                                                                                                                                     (пшеницы,
________________________ для его последующей промышленной переработки;
   овса, ячменя, ржи - указать нужное)
 на строительство объектов для промышленной переработки сырья  на территории Ульяновской 
области;
 на реконструкцию объектов для промышленной переработки сырья  на территории Ульяновской  
области; 
 на техническое перевооружение объектов для промышленной переработки сырья на террито-
рии Ульяновской области по следующим реквизитам:
Наименование организации, индивидуального предпринимателя: _______________________
__________________________________________________________________________ 
Наименование банка _________________________________________________________
Расчётный счёт  _____________________________________________________________
Кор. счёт ___________________________________________________________________
БИК ______________________________________________________________________

Достоверность и полноту сведений, содержащихся в настоящем заявлении и прилагаемых к 
нему документах, подтверждаю.
Все условия, необходимые для предоставления субсидии выполнены.
Уведомлён о том, что в случае выявления нарушений условий, установленных при предоставле-
нии субсидий, установления факта представления ложных либо намеренно искажённых сведе-
ний в целях получения субсидий, обязан возвратить полученные субсидии в доход областного 
бюджета Ульяновской области в течение 30 календарных дней со дня получения от Министер-
ства сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской области требования о не-
обходимости возврата субсидии.

Руководитель  ______________                _______________________
(должность)                                         (подпись)                                     (Ф.И.О.)

Главный бухгалтер  ______________                _______________________
                                                                    (подпись)                                   (Ф.И.О.)
м.п.
«__» _____________ 201_ г.»;
4) приложение № 2 изложить в следующей редакции:

«ПРИЛОЖЕНИЕ № 2
к приказу Министерства

сельского, лесного хозяйства
и природных ресурсов
Ульяновской области
от 27.11.2015 г. № 89

ФОРМА
СПРАВКА-РАСЧЁТ

на получение субсидии из областного бюджета Ульяновской области 
на поддержку промышленной переработки продукции растениеводства 

___________________________________________________________________________
(на приобретение, доставку и хранение приобретённого зерна пшеницы, овса, ячменя, ржи 

для последующей промышленной переработки - указать нужное)
__________________________________________________________________________

(наименование организации, индивидуального предпринимателя, 
муниципального образования)

Наимено-
вание 
продукции 
расте-
ниеводства 
(зерна 
пшеницы, 
овса, ячме-
ня, ржи)

Приоб-
ретено 
продукции 
растение-
водства 
(зерна 
пшеницы, 
овса, ячме-
ня, ржи), 
тонн 

Затраты, рублей Произведено 
продукции путём 
промышленной 
переработки 
продукции рас-
тениеводства 
из продукции 
растениеводства 
(зерна пшеницы, 
овса, ячменя, 
ржи), тонн

Размер 
ставки 
субси-
дии, %

Сумма при-
читающейся 
субсидии, 
рублей
(гр. 3 х гр. 
8/100)

Всего: стоимость 
приоб-
ретённой 
продукции 
растение-
водства 
(зерна 
пшеницы, 
овса, ячме-
ня, ржи)

до-
ставка

хра-
не-
ние

1 2 3 4 5 6 7 8 9

Руководитель  ___________               __________________
                              (подпись)                          (Ф.И.О.)
Главный бухгалтер ___________               __________________
                           (подпись)                          (Ф.И.О.)
«____»_____________ 20____ г.
м.п.

СОГЛАСОВАНО
Заместитель Министра - директор 

епартамента растениеводства 
и животноводства Министерства сельского, 

лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской области  

__________                __________________
          (подпись)                            (Ф.И.О.)

СОГЛАСОВАНО
Первый заместитель Министра сельского, 

лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской области  

__________                __________________
           (подпись)                           (Ф.И.О.)

ФОРМА

СПРАВКА-РАСЧЁТ
на получение субсидии из областного бюджета Ульяновской области 

на поддержку промышленной переработки продукции растениеводства 
___________________________________________________________________________
(на строительство, реконструкцию, техническое перевооружение объектов для промышленной 

переработки сырья на территории Ульяновской области - указать нужное)
______________________________________________________________________ 

(наименование организации, индивидуального предпринимателя,
 муниципального образования)

Наиме-
нование 
выпол-
ненных 
работ, 
ока-
занных 
услуг

Фактические 
затраты за 
выполненные 
работы, 
оказанные 
услуги,
тыс. рублей

Наиме-
нование 
приоб-
ретён-
ного
обору-
дования 

Код в соответствии 
с Общероссийским 
классификатором 
продукции 
ОК 005-93, утверж-
дённым постановле-
нием Комитета Рос-
сийской Федерации 
по стандартизации, 
метрологии 
и сертификации 
от 30.12.1993 № 301

Стоимость приобре-
тённого оборудования, 
тыс. рублей

Раз-
мер 
став-
ки 
субси-
дии, 
%

Сумма 
причи-
тающейся 
субсидии, 
тыс. рублей 
((гр.2+гр.5) 
х гр.7/100)

Всего Фактически 
оплачено, 
тыс. рублей

1 2 3 4 5 6 7 8

Администрация муниципального образования «Безводовское сельское поселе-
ние» Кузоватовского района Ульяновской области сообщает о возможности предо-
ставления в  аренду или в собственность за плату по рыночной стоимости земельных 
участков из земель категории: земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное 
использование:  для сельскохозяйственного производства:

- с кадастровым  номером 73:06:020701:181 площадью 3117930 кв. м, адрес (описа-
ние местоположения): Ульяновская область, Кузоватовский район, МО «Безводовское 
сельское поселение», с. Приволье;

- с кадастровым  номером 73:06:020701:182 площадью 3456834 кв. м, адрес (описа-
ние местоположения): Ульяновская область, Кузоватовский район, МО «Безводовское 
сельское поселение», с. Приволье;

- с кадастровым  номером 73:06:020701:183 площадью 3132697 кв. м, адрес (описа-
ние местоположения): Ульяновская область, Кузоватовский район, МО «Безводовское 
сельское поселение», с. Приволье;

Лицам, заинтересованным в предоставлении вышеуказанных земельных  участ-
ков, необходимо обращаться по адресу: Ульяновская область, Кузоватовский район,  
с. Безводовка, ул. Школьная, дом № 8 в течение одного месяца со дня опубликования 
настоящей информации в газете «Ульяновская правда» ежедневно в рабочее время, 
кроме выходных и праздничных дней.

Дополнительные сведения о земельных участках можно получить в администра-
ции МО «Безводовское сельское поселение» Кузоватовского района Ульяновской об-
ласти по вышеуказанному адресу или по телефону 8 84 237 3 26 54. 

Руководитель  ___________               __________________
                              (подпись)                          (Ф.И.О.)
Главный бухгалтер ___________               __________________
                           (подпись)                          (Ф.И.О.)
«____»_____________ 20____ г.
м.п.

СОГЛАСОВАНО
Заместитель Министра - директор 

департамента растениеводства 
и животноводства Министерства сельского, 

лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской области  

__________                __________________
           (подпись)                             (Ф.И.О.)

СОГЛАСОВАНО
Первый заместитель Министра сельского, 

лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской области  

__________                __________________
            (подпись)                        (Ф.И.О.)»;

5) приложение № 6 изложить в следующей редакции:
«ПРИЛОЖЕНИЕ № 6

к приказу Министерства
сельского, лесного хозяйства и

природных ресурсов 
Ульяновской области
от 27.11.2015 г. № 89

ФОРМА

СОГЛАШЕНИЕ № ____
о предоставлении субсидии из областного бюджета Ульяновской области  на поддержку 

промышленной переработки продукции растениеводства
г. Ульяновск     «_____» ____________20___ г.

Министерство сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской области, 
именуемое в дальнейшем «Министерство», в лице ____________________________________
_______, действующего на основании _____________________________________________
________, с одной стороны, и ____________________________________________________
____________, именуемый в дальнейшем «Получатель», в лице_________________________ 
__________________________________________________________________, действую-
щего на основании _________________________________________, с другой стороны, 
совместно именуемые «Стороны», в соответствии  с Порядком предоставления субсидий из 
областного бюджета Ульяновской области на поддержку промышленной переработки продук-
ции растениеводства, утверждённым постановлением Правительства Ульяновской области от 
01.06.2015 № 244-П «Об утверждении Порядка предоставления субсидий из областного бюджета 
Ульяновской области на поддержку промыш-ленной переработки продукции растениеводства» 
(далее - Порядок), заключили настоящее соглашение (далее - Соглашение) о нижеследующем:

1. Предмет Соглашения
1.1. Предметом Соглашения является предоставление Министерством субсидии за счёт 

средств областного бюджета Ульяновской области  на поддержку промышленной переработки 
продукции растениеводства в сумме ___________ (_______________________________) ру-
блей с целью возмещения части затрат Получателя __________________________________

                                     (указывается направление субсидирования 
  в соответствии с заявлением)

__________________________________________________________________________
____________________________________________ (далее - субсидия).

1.2. Субсидия предоставляется Министерством до окончания текущего финансового года 
в пределах бюджетных ассигнований на финансовое обеспечение реализации государственной 
программы Ульяновской области «Развитие сельского хозяйства и регулирование рынков сель-
скохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в Ульяновской области» на 2014-2020 
годы, утверждённой постановлением Правительства Ульяновской области от 11.09.2013 № 
37/420-П, предусмотренных в областном бюджете Ульяновской области на текущий финансо-
вый год на поддержку промышленной переработки продукции растениеводства.

2. Обязанности Сторон
2.1. Министерство:
2.1.1. Обязуется:
перечислить субсидию на расчётный счёт Получателя;
осуществлять самостоятельно и (или) с органами государственного финансового контроля 

проверки соблюдения Получателем условий, целей и порядка предоставления субсидии.
2.1.2. При необходимости запрашивает у Получателя информацию  и документы в рамках 

реализации настоящего Соглашения.
2.1.3. Обеспечивает возврат субсидий в областной бюджет Ульяновской области путём на-

правления Получателю в срок, не превышающий 10 календарных дней с момента установления 
одного или нескольких оснований, перечисленных в пункте 22 Порядка, требования о необхо-
димости возврата субсидий в установленном порядке в течение 30 календарных дней с момента 
получения указанного требования.

2.1.4. Информирует и консультирует Получателей по вопросам получения субсидий в рам-
ках реализации иных направлений государственной поддержки.

2.1.5. В пределах компетенции осуществляет иные мероприятия, направленные на реали-
зацию Соглашения.

2.2. Получатель: 
2.2.1. Обязуется представлять в течение 3 (трёх) рабочих дней необходимую информацию 

и документы по запросам Министерства в рамках реализации Соглашения.
2.2.2. Согласен на осуществление Министерством и органами государственного финан-

сового контроля проверок соблюдения Получателем условий, целей и порядка предоставления 
субсидии.

2.2.3. В случае направления Министерством требования о необходи-мости возврата суб-
сидии по одному или нескольким основаниям, предусмот-ренным пунктом 22 Порядка, Полу-
чатель осуществляет возврат субсидии  в течение 30 календарных дней с момента получения 
указанного требования в установленном порядке.

3. Ответственность Сторон
3.1. В случае неисполнения или ненадлежащего исполнения своих обязательств по Со-

глашению Стороны несут ответственность в соответствии с законодательством Российской 
Федерации.

3.2. Получатель несёт ответственность за достоверность сведений, содержащихся в доку-
ментах, представляемых в Министерство в установленном порядке.

3.3. В случае нарушения Получателем условий, установленных при предоставлении суб-
сидии, установления факта представления Получателем ложных либо намеренно искажённых 
сведений сумма перечисленной субсидии подлежит возврату Получателем в областной бюджет 
Ульяновской области в полном объёме.

3.4. Министерство несёт ответственность за осуществление расходов областного бюджета 
Ульяновской области, направляемых на выплату субсидии в соответствии с бюджетным законо-
дательством Российской Федерации.

4. Дополнительные условия
В случае внесения изменений или принятия новых нормативных правовых актов 

Ульяновской области, влияющих на права и обязанности Сторон, перечисление субсидии осу-
ществляется в соответствии с действую-щими на момент перечисления субсидии нормативными 
правовыми актами Ульяновской области. 

5. Разрешение споров
Стороны принимают все меры к разрешению споров и разногласий, возникающих по Со-

глашению (и/или в связи с ним), путём переговоров. Если споры и разногласия не урегулиро-
ваны путём переговоров, то они подлежат разрешению в судебном порядке в соответствии с за-
конодательством Российской Федерации.

6. Прочие условия
6.1. Все изменения и дополнения к Соглашению оформляются дополнительными согла-

шениями, которые являются неотъемлемой частью Соглашения и вступают в силу с момента их 
подписания Сторонами. 

6.2. Соглашение составлено в двух экземплярах, имеющих одинаковую юридическую силу, 
по одному экземпляру для каждой Стороны.

6.3. Соглашение вступает в силу с момента подписания Сторонами и действует по 31 де-
кабря 20____ года, а в части обязательств, связанных с возвратом субсидий - до полного их ис-
полнения Сторонами.

7. Адреса и реквизиты Сторон

Министерство: Получатель:
Министерство сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Ульяновской области
Адрес: 432071, г. Ульяновск, 
ул. Радищева, д. 5
ИНН 7325067064 КПП 732501001
Управление федерального казначейства по 
Ульяновской области (Министерство финансов 
Ульяновской области, Министерство сельского, 
лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской области, л/с 
03287132963)
Р/с 40201810500000100002 
Отделение Ульяновск г. Ульяновск
БИК 047308001, ОГРН 1077325000257
тел./факс (8422) 44-26-38

________________________________
________________________________
________________________________
________________________________
________________________________

(наименование, юридический 
(фактический) адрес)

ИНН/КПП
р/с
БИК
ОГРН
тел./факс

______________________________________
(должность)

______________     __________________
       (подпись)                      (ФИО)
м.п.

________________________________
(должность)

______________    ________________
       (подпись)                         (ФИО)
м.п.»;

6) в приложении № 7 слова «Исполняющему обязанности Министра сельского, лес-
ного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской области А.И.Братякову» заменить сло-
вами «Министру сельского, лесного хозяйства  и природных ресурсов Ульяновской области 
____________________».

2. Настоящий приказ вступает в силу на следующий день после дня его официального опу-
бликования.

Исполняющий обязанности Министра
сельского, лесного хозяйства и природных 

ресурсов Ульяновской области М.С.Еварестова

МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО, ЛЕСНОГО ХОЗЯЙСТВА  
И ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
29.03.2016 г. № 51/1

г. Ульяновск
О внесении изменений в приказ Министерства сельского,

лесного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской области от 22.03.2016 № 46
П р и к а з ы в а ю:
1. Внести в приказ Министерства сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов 

Ульяновской области от 22.03.2016 № 46 «Об утверждении ставок субсидий и форм документов 
для получения субсидий на возмещение части затрат сельскохозяйственных товаропроизводи-
телей на 1 килограмм реализованного и (или) отгруженного на собственную переработку молока 
в 2016 году» следующие изменения:

1) приложение № 1 изложить в следующей редакции:

«ПРИЛОЖЕНИЕ № 1
к приказу Министерства

сельского, лесного хозяйства
и природных ресурсов
Ульяновской области
от 22.03.2016 г. № 46

СТАВКИ
субсидий на возмещение части затрат сельскохозяйственных

товаропроизводителей на 1 килограмм реализованного
и (или) отгруженного на собственную переработку молока в 2016 году

Ставки субсидий на возмещение части затрат сельскохозяйственных товаропроизводите-
лей на 1 килограмм реализованного и (или) отгруженного на собственную переработку молока 
в 2016 году:

1) в I квартале 2016 года:
- из областного бюджета Ульяновской области, источником финансового обеспечения ко-

торых являются средства федерального бюджета:
для коровьего молока высшего сорта - 3 рубля/1 кг;
для коровьего молока первого сорта - 2,5 рубля/1 кг;
для козьего молока - 1,5 рубля/1 кг.
- из областного бюджета Ульяновской области:
для коровьего молока высшего сорта - 0,3 рубля/1 кг;
для коровьего молока первого сорта - 0,2 рубля/1 кг;
для козьего молока - 0,15 рублей/1 кг.
2) во II, III и IV кварталах 2016 года:
- из областного бюджета Ульяновской области, источником финансового обеспечения ко-

торых являются средства федерального бюджета:
для коровьего молока высшего сорта - 2,5 рубля/1 кг;
для коровьего молока первого сорта - 2 рубля/1 кг;
для козьего молока - 1,5 рубля/1 кг.
- из областного бюджета Ульяновской области:
для коровьего молока высшего сорта - 0,2 рубля/1 кг;
для коровьего молока первого сорта - 0,17 рублей/1 кг;
для козьего молока - 0,1 рубля/1 кг».;
2) приложение № 3 изложить в следующей редакции:

«ПРИЛОЖЕНИЕ № 3
 к приказу Министерства сельского, 

лесного хозяйства и природных ресурсов
Ульяновской области
от 22.03.2016 г. № 46

ФОРМА

СПРАВКА-РАСЧЁТ
на получение субсидии из областного бюджета Ульяновской области,  

источником финансового обеспечения которой являются средства федерального бюджета, 
на возмещение части затрат  сельскохозяйственных товаропроизводителей на 1 килограмм 

реализованного и (или) отгруженного на собственную переработку молока *
за _______________________2016 года

(квартал)
_________________________________________________________________________
(наименование сельскохозяйственного товаропроизводителя, муниципального образования)

Пого-
ловье 
коров 
и (или) 
коз, 
гол.

Объём 
произ-
водства 
молока за 
отчётный 
квартал, 
кг 

Реализовано и (или) 
отгружено на соб-
ственную переработку 
коровьего молока выс-
шего и (или) первого 
сорта и (или) козьего 
молока, кг

Ставка субсидии 
за 1 кг
реализованного и 
(или) отгруженного 
на собственную пере-
работку коровьего 
молока высшего и 
(или) первого сорта
и (или) козьего 
молока, рублей

Сумма причитающейся
субсидии, рублей

Выс-
ший 
сорт

Пер-
вый 
сорт

Козье 
моло-
ко

Выс-
ший 
сорт

Пер-
вый 
сорт

Козье 
моло-
ко

Коровье 
молоко 
высшего 
сорта
(гр.3 х 
гр.6)

Коровье 
молоко 
первого 
сорта
(гр.4 х 
гр.7)

Козье 
молоко

(гр.5 х 
гр.8)

Всего
(гр.9 + 
гр.10 + 
гр.11)

всего всего всего

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12

* Представляется в Министерство сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области ежеквартально до 15 числа месяца, следующего за отчётным кварталом

Руководитель __________     ____________ Уполномоченное должностное лицо
   (подпись)              (Ф.И.О.) органа местного самоуправления
                   муниципального образования
     ___________    _______________
Главный           (подпись)                (Ф.И.О.)
бухгалтер __________       ___________ Главный бухгалтер органа                                                 
                          м.п.   (подпись)             (Ф.И.О.) местного самоуправления   
            _________      _____________
             м.п.  (подпись)             (Ф.И.О.) 
                     

СОГЛАСОВАНО
Заместитель Министра - директор департамента СОГЛАСОВАНО
растениеводства и животноводства Министерства Министр сельского, лесного
сельского, лесного хозяйства и природных  хозяйства и природных ресурсов
ресурсов Ульяновской области  Ульяновской области
___________     _________________          _____________    _______________
   (подпись)                 (Ф.И.О.)                                                       (подпись)                     (Ф.И.О.)»;

3) Приложение № 4 изложить в следующей редакции: 
«ПРИЛОЖЕНИЕ № 4

к приказу Министерства сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов

Ульяновской области
от 22.03.2016 г. № 46

ФОРМА

СПРАВКА-РАСЧЁТ
на получение субсидии из областного бюджета Ульяновской области на возмещение части 

затрат сельскохозяйственных товаропроизводителей на 1 килограмм реализованного и (или) 
отгруженного на собственную переработку молока *

за _______________________2016 года
(квартал)

_________________________________________________________________________
_________

(наименование сельскохозяйственного товаропроизводителя, муниципального образования)

Пого-
ловье 
коров 
и (или) 
коз, 
гол.

Объём 
произ-
водства 
моло-
ка, кг 

Реализовано и 
(или) отгружено на 
собственную пере-
работку коровьего 
молока высшего и 
(или) первого сорта 
и (или) козьего 
молока, кг

Ставка субсидии за 1 
кг реализованного и 
(или) отгруженного 
на собственную пере-
работку коровьего 
молока высшего и 
(или) первого сорта
и (или) козьего 
молока, рублей

Сумма причитающейся
субсидии, рублей

Выс-
ший 
сорт

Пер-
вый 
сорт

Козье 
моло-
ко

Выс-
ший 
сорт

Пер-
вый 
сорт

Козье 
моло-
ко

Коровье 
молоко 
высшего 
сорта (гр.3 
х гр.6)

Коровье 
молоко 
первого 
сорта
(гр.4 х гр.7)

Козье 
молоко
(гр.5 х 
гр.8)

Всего
(гр.9 + 
гр.10 + 
гр.11)всего всего всего

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12

* Представляется в Министерство сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области ежеквартально до 15 числа месяца, следующего за отчётным кварталом

Руководитель __________     ____________ Уполномоченное должностное лицо
   (подпись)              (Ф.И.О.) органа местного самоуправления
                   муниципального образования
     ___________    _______________
Главный           (подпись)                (Ф.И.О.)
бухгалтер __________       ___________ Главный бухгалтер органа                                                 
                          м.п.   (подпись)             (Ф.И.О.) местного самоуправления   
            _________      _____________
             м.п.  (подпись)             (Ф.И.О.)

СОГЛАСОВАНО
Заместитель Министра - директор департамента СОГЛАСОВАНО
растениеводства и животноводства Министерства Министр сельского, лесного
сельского, лесного хозяйства и природных  хозяйства и природных ресурсов
ресурсов Ульяновской области   Ульяновской области
___________     _________________          _____________    _______________
   (подпись)                 (Ф.И.О.)                                                       (подпись)                     (Ф.И.О.)».

2. Настоящий приказ вступает в силу на следующий день после дня его официального опу-
бликования.

Исполняющая обязанности Министра
сельского, лесного хозяйства и природных 

ресурсов Ульяновской области М.С.Еварестова
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Капитан Емелькин, 
капитан Власов и стар-
ший мичман Мордовкин 
гуляли. Проходили мимо 
бывшего дома Владими-
ра Гаврилова - «коллеги» 
по морской службе. Ста-
ли вспоминать, сколько 
при жизни делал бывший 
морячок: организовал в 
Ульяновске союз юнг Се-
верного флота, создал во-
енный музей при школе, с 
детьми работал, проводил 
уроки мужества. А еще все 
материалы собирал для 
каких-то книг...

Военные прошли было 
мимо, но заметили у му-
сорных контейнеров не-
сколько ящиков с какими-
то папками и документами. 
Открыли, а там - фотогра-
фии, письма, статьи, спи-
ски, подлинные грамоты, 
подписанные адмиралом 
СССР. А еще стихи, много 
стихов про море и про вой- 
ну. «Ешкин кот… Тут же 
целый архив!». Мичман 
выудил из вороха бумаг 
самую увесистую папку: 
«Борис Гаврилов. Том I. 
Баллада о юнгах войны». 
«А вот и книга, мужики», - 
выдохнул он. Подводники 
унесли бесценные папки с 
помойки.

Мальчики  
с бантиками

Во время Великой Оте-
чественной войны прика-
зом Наркомфлота СССР 
№ 300 от 16 октября 1942 
года несовершеннолетним 
юношам было разрешено 
в качестве матросов вы-
ходить в рейсы на торго-
вых и боевых кораблях. 
Тогда же на Соловецких 
островах создали специ-
альную школу юнг ВМФ. 
Подростки со всей страны 
рвались туда. Манила от-
нюдь не морская роман-
тика. У многих пацанов за 
год войны убили родите-
лей, братьев и сестер. Те-
перь целью их жизни была 
- месть за родных. И вот, о 
чудо, им, детям, дали та-
кую возможность.

«Стоят они на Красной 
пристани, мальчишки с 
Урала, Сибири, Поволжья, 
одетые в морскую форму 
не по росту и неимовер-
но огромные ботинки. Но 
главное, вместо длинных 
лент на бескозырках был 
аккуратно, по-девчоночьи, 
завязан бантик, всем сво-
им вызывающим видом 
подчеркивающий, что тут 
собрались салаги».

Про «мальчиков с бан-
тиками» написал авто-
биографическую повесть 
писатель и бывший юнга 
Северного флота Вален-
тин Пикуль. Ульяновец 
Борис Гаврилов купил 
книгу, вооружился ка-
рандашом и каждый раз, 
когда находил описание 
знакомых событий, под-
черкивал. Строчки плыли 
перед глазами, а в голове - 
кадры, как из кино. Только 
все это он видел не в кино, 
а в свои шестнадцать лет…

Борис Гаврилов учил-
ся в Соловецкой школе 
юнг вместе с Валентином 
Пикулем, Борисом Што-
коловым и еще сотнями 
мальчишек, которые хоть 
и не стали такими же из-
вестными, но совершили 
одинаковый подвиг.

Р а с т и р а ж и р о в а н а 
история Саши Ковалева-
Рабиновича, который за-
крыл грудью пробоину в 
моторе своего катера во 
время фашистской атаки. 
Температура жидкости, 
которая хлестала из дыры, 
была около семидесяти 
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градусов, Сашу пронзала 
дикая боль, но он продол-
жал закрывать пробоину, 
давая катеру возможность 
уйти от погони. Не ме-
нее героические вещи со-
вершали и другие юнги. 
Из тысяч призванных на 
фронт парней вернулись 
лишь несколько сотен. 
Среди них - около ста на-
ших земляков, о которых 
ничего не известно, кроме 
имен и кратких биографи-
ческих справок.

Мечта на помойке
Борис Гаврилов всю 

сознательную жизнь за-
нимался тем, что соби-
рал по крупицам истории 
юнг. Он знал - для людей 
нужно сохранить их исто-
рии, их живую душу, а не 
сухие заметки из военной 
хроники. От обычных 
подростков юных моря-
ков отличало то, что днем 
они занимались войной, 
а вот ночью, если она вы-
давалась тихая, как и все 
в шестнадцать лет, писали 
стихи.

Гаврилов работал стар-
шим электриком в Улья-
новском речном порту. 
Возвращался с одной ра-
боты и принимался за дру-
гую: вел переписку, рылся 
в архивах и в Интернете. 
На одном из форумов он 
написал: «Я прослужил на 
крейсере «Молотов» ров-
но пять лет - с 1943-го по 
1948 год. В 1946 году по-
лучил тяжелое отравление. 
Случилось это в море. За-
горелась башня главного 
калибра крейсера. Я - тогда 
старший электрик носовой 
аварийной группы - сумел 
вытащить из башни троих 
моряков. Но они тут же 
скончались, поскольку у 
них не было противогазов. 
А я, хотя и в противогазе, 
тоже получил очень боль-
шую дозу газа... 

Длительное лечение в 
госпиталях не помогло, и 
меня демобилизовали как 
инвалида войны. Имею 
правительственные на-
грады. Война без жертв не 
бывает. Вот закрою глаза, 
и, словно кадры военной 
кинохроники, мелькают 
лица погибших, события 
шестидесятилетней дав-
ности. И болит сердце: 
многие юнги не дожили 
до Победы... Около ста 
наших юнг - земляков, 
честно выполнив свой 
долг, не вернулись в род-
ной дом к своим матерям. 
Вернулись-то только че-
ловек двадцать! Дорого 
мы заплатили за Победу.

В 1982 году меня из-
брали председателем 
Ульяновского областного 
совета ветеранов соловец-

ких юнг. И я делаю все, 
что в моих силах, чтобы 
не забывали о ратном под-
виге защитников Роди-
ны. Есть у меня заветная 
мечта: собрать «Былины 
и стихи о юнгах Великой 
Отечественной войны». 
Уже много лет собираю 
документальные материа-
лы.

Намечено семь томов 
фотоальбомов. Уже готов 
один - о бывшем юнге, пи-
сателе Валентине Саввиче 
Пикуле».

Юнга Борис Гаврилов 
немного не успел испол-
нить свою мечту. Умер. И 
его мечту кто-то выбросил 
на помойку.

Ищу историю героя
Александр Петрович 

Емелькин - один из спаси-
телей архива юнг - предсе-
датель союза подводников 
в Ульяновске, смотрел на 
выуженные из контейнера 
папки и думал, что с ними 
делать. В архиве было 
много необработанного 
материала - фотографии 
без подписей, истории без 
авторства, да и вообще все 
вперемешку. В таком виде 
сдавать папки в какой-то 
музей - не дело. Найти бы 
исследователей, которые 
бы взялись довести до ума 
начатую Гавриловым ра-
боту.

Вспомнил о своем 
приятеле, который, скорее 
всего, возьмется, и доста-
вил весь архив прямо ему 
домой. Так документы ока-
зались у Валерия Гражда-
на - ветерана-подводника, 
который после ухода на 
пенсию переквалифи-
цировался в писателя-
мариниста и уже издал 
несколько книг на лю-
бимую тему. Первое, что 
сделал Граждан, - опу-
бликовал списки юнг из 
Ульяновской области в 
Интернете, в электронном 
журнале «Первая роса». 
Он надеется, что найдут-
ся люди, знавшие их, ко-
торые смогут рассказать 
что-то.

«Это нужно для того, 
чтобы связать воедино 
звенья цепи событий, 
историй о юнгах Великой 

Отечественной войны и 
написать о них еще одну, 
наиболее полноценную 
художественную книгу, - 
поясняет маринист. - На 
сегодня в Ульяновской и 
Самарской областях не 
удалось найти никого из 
наших земляков. Поиски 
ведутся по архивам Ле-
нинграда, Архангельска, 
Самары».

Часть документов Ва-

лерий Граждан передал в 
архив ульяновского Ме-
мориального центра, с ча-
стью работает сам и готов 
поделиться с писателями и 
исследователями, занима-
ющимися этой темой. По 
материалам архива Бори-
са Гаврилова в следующих 
номерах «Ульяновской 
правды» мы постараемся 
рассказать о юных героях 
Военно-морского флота.

Как в Ульяновске чудом спасли от уничтожения архив 
юнг Северного флота.

Юнга Гаврилов 
мечтал  
собрать 
«Былины  
и стихи  
о юнгах  
Великой 
Отечественной 
войны». 
Уже много 
лет собирал 
документальные 
материалы. 
Намечено было 
семь томов 
фотоальбомов...

Герои со свалки

На сегодня в Ульяновской и Самарской 
областях не удалось найти никого  
из наших земляков. Поиски ведутся  
по архивам Ленинграда, Архангельска, 
Самары.
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дарья СударЕва �

Одна из самых заметных жен-
щин в современной российской ли-
тературе, писатель-прозаик и сце-
нарист Татьяна Устинова приехала 
в Ульяновск вместе со своим из-
дателем, генеральным директором 
крупнейшего издательства страны 
«ЭКСМО» Олег Новиковым. 

Вместе они приняли участие 
в Межрегиональном научно-
практическом семинаре по продви-
жению чтения в РФ. Пока директор 
занимался вопросами организаци-
онными и подписывал с местным 
министерством искусства и куль-
турной политики соглашение о со-
трудничестве в продвижении чте-
ния в области, Татьяна Устинова 
встретилась с ульяновскими чита-
телями. 

Я не пишу детективов
Популярный автор детектив-

ных историй в жизни оказалась 
человеком простым, прямолиней-
ным и открытым, без малейшей 
доли пафоса. «Мне трудно начи-
нать творческие встречи, - начала 
свое выступление Устинова. - Хо-
чется сразу разговаривать с вами, 
а не просто излагать свои точки 
зрения на жизнь. У меня есть муж, 
двое детей, две собаки, совсем ни-
чего интересного. Я живу обыкно-
венной и банальной жизнью. Но 
в то же время у меня есть другая 
жизнь. Я - этакий двойной агент. 
У меня есть жизнь, которую я про-
живаю в романах. И какая из них 
реальная, я вам сказать не могу».

По признанию прозаика, в 
книги идет все - эмоции, пере-
живания, новые знакомства, ска-
занные невзначай фразы, все, что 

подсмотрено и подслушано. При-
чем свои романы и рассказы Та-
тьяна Витальевна не приписывает 
детективному жанру: «Я не пишу 
криминальных сюжетов и детек-
тивов. Я пишу истории, в которых 
обязательно есть какая-то загадка 
или тайна. Считаю, что книга за-
нимательная и серьезная должны 
быть синонимами. Серьезная кни-
га в любом случае не должна быть 
скучной. Я стараюсь увлекать и 
развлекать, все-таки вкладывая 
какие-то мысли в текст». 

Как поднять настроение 
Татьяна выросла в семье по-

томственных авиационных ин-
женеров. И по наставлению род-
ственников после окончания 
школы поступила на факультет 
аэромеханики и летательной тех-
ники МФТИ. И это притом, что 
будущая писательница вовсе не 
хотела становиться инженером, 
мечтая учиться на журфаке. «В 
нашей семье никогда не было ни-
каких деятелей искусств. Но так 
получилось, что я начала писать 
романы. Писать я начала лет в 
семь. Тогда я поняла, что просто 
писать слова - это страшно увле-
кательная история, ведь этими 
словами можно описать все. И ни-
когда мне в голову не приходило, 
что это когда-нибудь кому-нибудь 
будет нужно», - рассказала Усти-
нова. 

Работать по специальности Та-
тьяна Витальевна так и не стала. 
Зато работала на телевидении, в 
пресс-службе президента Бориса 
Ельцина, пресс-службе Торгово-
промышленной палаты РФ.

Первый роман «Персональ-

ный ангел» появился на свет толь-
ко потому, что Татьяну уволили 
с последнего места работы по со-
кращению штатов, и надо было на 
что-то жить. С того момента хобби 
превратилось в основную сферу 
деятельности и основную статью 
дохода. «С точки зрения моего 
редактора, пишу я крайне мало, 
- смеясь, поведала Устинова. - Да 
я вообще очень ленивый человек. 
Когда у меня плохое настроение, 
звоню Олегу Евгеньевичу (дирек-
тору «ЭКСМО». - Ред.) и говорю, 
что не дописала роман. Он отве-
чает: «Ты сошла с ума» и дальше 
полчаса промывает мне мозги. 
После этого у меня настроение 
значительно улучшается, и я сразу 
бегу и дописываю все».

Чтение - это привычка
Будучи почетным гостем се-

минара по продвижению чтения, 
известная писательница не смог-
ла не высказать свою точку зре-
ния по этому важному вопросу. 
«Я очень много читаю и читаю 
везде и всегда, как только по-
является свободное время. И я 
убеждена, что для чтения нужна 
привычка. Человек не рождается 
с привычкой умываться, чистить 
зубы или даже курить. Читать 
нужно привыкнуть, для этого де-
тей должны приучить родители. 
Если человек хочет развиваться 
и продвигаться по карьерной 
лестнице, совершенствоваться, 
он должен сформировать в себе 
эту привычку. Хотите, чтобы 
ваши дети читали, сделайте так, 
чтобы в вашем доме были книги, 
и читайте сами», - настоятельно 
посоветовала Устинова.

В Ульяновске 
побывали 
Констанция Бонасье 
с женихом 
маленькой Веры.

 
иван камышЕв �

Звезда «Маленькой 
Веры» Андрей Соколов и 
знаменитая Констанция из 
«Д’Артаньяна и трех муш-
кетеров» Ирина Алферова 
наш город знают не пона-
слышке и искренне любят. 

Они уже неоднократно 
приезжали сюда и с антре-
призными спектаклями 
поодиночке. И сов-местные 
антрепризы показывали. В 
том числе сложный спек-
такль по Сартру «За закры-
той дверью». В минувший 
вторник звездная пара пред-
ставила в Ульяновске лег-
кую бульварную комедию 
«Пижама для шестерых». 

Несмотря на усталость 
из-за переездов, знамени-
тости сыграли презабав-
ную драматическую штуч-
ку изящно и весело. А вот 
на полноценное интервью 
сил у них уже не достало 
- усталость взяла свое. Од-
нако «Ульяновская прав-
да» смогла задать звездам 
несколько вопросов.

У Андрея Соколова 
аж четыре высших об-
разования. Два из них 
- непрофильные: Мо-
сковский авиационно-
технологический институт 
и Университет иностран-
ных языков. Актер при-
знается, что сегодня это 
помогает ему в актерской 
профессии и по жизни.

- МАТИ для меня се-
годня - база, формирую-
щая меня в пространстве 
при условии, что я за-
нимаюсь режиссурой и 
продюсированием. По-
могающая правильно 
распределить во времени 

верные стратегию и такти-
ку поведения. Мало того, 
многие мои тогдашние 
однокурсники сегодня вы-
бились в большие люди. И 
их дружеская помощь по-
могает решать по жизни 
нужные вопросы. Возник-
ла проблема - звоню кому-
нибудь из однокашников 
и по цепочке выясняю, 
что один из наших - вы-
сокий чин в ГУВД, дру-
гой - влиятельный поли-
тик. Бывший однокашник 
даже возглавлял угрозыск 
в Ульяновске. Фамилию 
не скажу, человек против. 
В общем, с такими свя-
зями любая проблема по 
плечу. Однажды в патовой 
ситуации летел на сроч-
ный спектакль на частном 
самолете, бывший одно-
курсник помог. И знание 
английского языка помо-
гало в международных ки-
нопроектах. А еще - вдруг 
Спилберг сниматься по-
зовет... 

соколов -  
фанат «УАЗов»

- В день, когда вы играе-
те свой спектакль в 
Ульяновске, в Кремле 
глава государства от-
крыл кампанию по под-
готовке к 9 Мая. Год 
назад вы, кажется, по-
критиковали отноше-
ние к ветеранам в нашей 
стране? 

- Не то, чтобы покри-
тиковал. Просто для меня 
всегда существовало два 
праздника: Новый год и 9 
Мая. И я убежден, что это 
позор для страны, когда 
она сегодня не может обе-
спечить ветеранам достой-
ное существование. Наше 
горе. Но это не значит, что 
для них ничего не делается. 
К сожалению, ветеранов с 
каждым годом остается все 
меньше, понятно, что эти 
люди живут прошлым, они 
могут показаться где-то и 
смешными, но это люди, 
которые достойно прожили 
жизнь. И наша обязанность 
стараться в меру своих сил 
сделать их жизнь лучше.

- Вы поверили в экстра-
сенсорику после того, 
как стали ведущим те-
лепрограммы «Черно-
белое» на «Первом ка-
нале»?

- Наш проект по боль-
шому счету даже не про 
экстрасенсов. Он просто в 
первую очередь нацелен на 
добро, на помощь, и люди 
из двух команд магов и кол-
дунов - как черных, так и 
белых - светлые, верящие. 
Все у них идет от сердца. 
Мне кажется, что, помимо 

интереса и познавательной 
функции, наша программа 
конкретно помогла многим 
людям.

- Как автомобилист со 
стажем и поклонник 
внедорожников, вы до 
сих пор в восторге от 
продукции Ульяновского 
автозавода?

- А что, последние моде-
ли «УАЗов» - нормальные 
внедорожники. Я, как охот-
ник и рыболов, утверждаю: 
ваши машины очень удоб-
ны для выездов на рыбалку 
или охоту. Жалко, что в зале 
сегодня опять не было ни-
кого из руководства УАЗа... 
Вдруг бы подарили мне ав-
томобиль... (улыбается).

Алферова 
разочарована  
в Депардье

Ирина Алферова, 
услышав об интервью, по-
звездному покапризнича-
ла. Но несколько момен-
тов прокомментировала. 
Ей, например, непонятен и 
обиден поступок Жерара 
Депардье, который был об-
ласкан Россией, но ответил 
черной неблагодарностью 
и критикой в адрес госу-
дарства, предоставившего 
ему в нелегкий час россий-
ское гражданство:

- В недавнем фильме 
«Распутин», где мне до-
сталась роль княгини Зи-
наиды Юсуповой, пытаю-
щейся защитить царский 
трон от влияния старца 
Григория, главную роль 
сыграл Депардье. Жерар 
всех нас любил, был от-

крытым в общении. Когда 
я закончила съемки своих 
сцен, он даже опечалился. 
Непонятно, что же с ним 
такое произошло…

Спектакль «Пижама для 
шестерых», по словам Алфе-
ровой, помог ей сыграть то, 
что актрисе близко:

- Своей внутренней 
сущностью ты либо инте-
ресен, либо безразличен 
зрителю. Как можно про 
меня сказать: «Ну, хоро-
шенькая, глазки, губки 
есть…». У меня другие до-
стоинства, и мой взор об-
ращен вовнутрь, в глубину 
моей души. Когда репети-
ровали «Пижаму…» с Се-
меном Спиваком, счастье и 
радость начинались еще за-
долго до начала репетиций. 
Это такие редкие чувства в 
последнее время. Не говоря 
уже о том, что в «Пижаме 
для шестерых» я снова про-
шла потрясающую школу 
актерского мастерства.

Звезда по-прежнему 
является категорической 
противницей пластики, по-
сле которой, уверена она, 
«все на одно лицо»:

- Я не хочу быть клоном. 
Все равно ведь старишься. 
Это не может нравиться, 
но неизбежно. И я выбрала 
достойную старость. Пыта-
юсь найти пьесы, которые 
подходят мне по возрасту. 
Не пользуюсь даже услу-
гами косметолога. Пользу-
юсь проверенными крема-
ми, делаю массажи, маски. 
Много гуляю. Позволяю 
себе разные излишества. 
Обожаю конфетки, пирож-
ные. Поесть люблю…

Двойной агент  
Татьяна Устинова

Звёздная «пижама»

Читать нужно привыкнуть, для этого детей 
должны приучить родители. Если человек 
хочет развиваться и продвигаться  
по карьерной лестнице, совершенствоваться,  
он должен сформировать в себе эту привычку. 
Хотите, чтобы ваши дети читали, сделайте 
так, чтобы в вашем доме были книги,  
и читайте сами
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Куда пойти
Каждый день в городе проис-

ходит масса интересных событий: 
открываются выставки, звезды дают 
концерты, в театрах идут премьеры. 
«Ульяновская правда» выбрала са-
мые интересные мероприятия пред-
стоящего уик-энда.

Книга джунглей
Классическая история о ребен-

ке джунглей представлена в новой дис-
неевской интерпретации. 

Непримиримая борьба с опасным 
и внушающим страх тигром Шерханом 
вынуждает Маугли покинуть волчью стаю 
и отправиться в захватывающее путеше-
ствие. На пути мальчика ждут удивитель-
ные открытия и запоминающиеся встречи 
с пантерой Багирой, медведем Балу, пи-
тоном Каа и другими обитателями дрему-
чих джунглей. 12+

Маша и Витя против  
«Диких гитар»

10 апреля в 12.00 в концертном 
зале филармонии маленькие зрите-
ли и их родители смогут посмотреть 
музыкальный сказочный спектакль.  
Злой Кощей Бессмертный похитил Бе-
лоснежку, чтобы устроить праздник для 

Музейная дедукция 
Одноименная выставка открылась в 

музее «Симбирская чувашская школа. 
Квартира И.Я. Яковлева». В экспозиции 
представлены фотографии фрагмен-
тов экспонатов мемориальной квартиры  
И.Я. Яковлева. 

А насколько наблюдательны 
вы? Проверить легко! Вашей за-
дачей станет узнать сам экспонат!  
Адрес музея: ул. Воробьева, д. 12. 6+

К 55-летию первого полёта человека в космос 
С 5 по 15 апреля музей «Метеорологическая станция Симбирска. Планетарий»  

(ул. Л. Толстого, д. 67) приглашает всех желающих на мультимедийную программу  
«А мне летать охота!». Программа познакомит с первыми удачными и потерпевшими 
поражение попытками человека подняться в небо, достижениями великих людей, кото-
рые позволили покорить  небо и достичь космического пространства, продемонстрирует 
уникальные кадры первых летательных аппаратов, поднявшихся в воздух, и те, которым 
не суждено было летать никогда. 0+

Запись по телефону 8 (8422) 41-71-11.

Высотка
14 апреля в рамках киноклуба 

«Открытый показ» кинотеатра «Ху-
дожественный» будет показана драма 
британского производства «Высотка» 
с ведущими актерами современности: 
Томом Хиддлстоном, Джереми Айронсом, 
Сиенной Миллер, Люком Эвансом. 

Элитная высотка - идеальная модель 
мира будущего. Здесь есть все для ком-
фортной и роскошной жизни. Но зависть, 
соперничество, жажда острых ощущений 
постепенно разжигают открытую вражду 
между жителями высотки, заставляя за-
быть о законах морали даже лучших из 
них. 16+

своих подданных. Что же делать? Как по-
мочь доброй Фее? Ведь без Белоснежки 
не будет сказки. Помочь Фее вызвались 
Маша и Витя. В сказочном лесу их ждут 
полные опасностей приключения. 0+

Творчеству Андрея 
Вознесенского посвящается

12 апреля в 18.30 в Камерном зале 
филармонии перед зрителями предста-
нет образ поэта Андрея Вознесенского в 
контексте культуры периода «оттепели».  
Автор программы и ведущая вечера Элла 
Якубенкова расскажет о судьбе боль-
шого русского поэта Андрея Вознесен-
ского. Прозвучат песни на стихи поэта в 
исполнении заслуженной артистки Рос-
сии Веры Чиркиной (сопрано), лауреата 
международного конкурса Владимира 
Самарева (баритон), Олега Киселева. 
В концерте будут исполнены знаменитая 
сага «Я тебя никогда не забуду» из про-
славленной рок-оперы, а также музыка 
И.С. Баха, М. Таривердиева, Р. Паул-
са, А. Рыбникова, Поля Мориа, Ролфа  
Ловланда.  12+

Выставки

Глиняный Адам
Персональная выставка московской 

мастерицы Марины Белькевич откры-
лась в зале музея народного творчества  

ОГБУК ЦНК. Это первая в городе вы-
ставка полотен, выполненных в старинной 
технике ручной набойки, под названием 
«Глиняный Адам».

В экспозиции представлены декора-
тивные глиняные пасхальные яйца, кар-
сунская керамика, рушники, пасхальная 
утварь.В музее народного творчества 
будет представлено 15 полотен-набоек. 
В полотне «Святые Иоанн Богослов и 
Прохор» автор следует иконописным 
традициям. В работе «Рождество» она 
совместила восточные и западные ико-
нографические традиции. 6+

Пейзажи ульяновских 
художников

Ульяновское региональное отделе-
ние ВТОО «Союз художников России» 
приглашает на выставку ульяновских 
пейзажистов в выставочный зал «Кар-
тинная галерея» (ул. Гончарова, 16,  
тел. 42-09-07). 12+

Искусство в деталях
Первая выставка художницы и 

рукодельницы Анны Муллиной «Ис-
кусство в деталях», на которой будут 
представлены ее работы за последние 
три года, откроется 9 апреля в 17.00 в 
Креативном пространстве «Квартал».  
На счету девушки десятки перевоплоще-
ний в известных киноперсонажей, героев 
аниме и рок-звезд. На новой выставке 
вас ждут фотографии косплей-работ 
по кинолентам; выставка головных убо-
ров; hand made-работы и украшения 
из бисера; экскурсия от Анны с расска-
зом об этапах создания каждой работы.  
Помимо выставки, художница про-
ведет мастер-класс по созда-
нию собственного hand made-чуда.  
Вход на выставку свободный. Стоимость 
мастер-класса - 100 рублей. 12+

24-й кадр
8 апреля в 14.00 в кинотеатре 

«Люмьер» состоится открытие выстав-
ки архивных материалов «24 кадра». 
В рамках мероприятия зрители увидят 
экспонаты из фонда Государственного 
архива новейшей истории Ульяновской 
области, которые ранее не выставля-
лись, а также документы, повествующие 
об истории развития кинематографии 
в СССР и на территории нашего края. 
Кроме того, будут представлены кино-
афиши на русском и иностранных язы-
ках, фотографии актеров, газетные 
статьи. Для гостей подготовлена инфор-
мация о полномасштабных фестивалях 
- Ленинских, проходивших в Ульянов-
ске, научно-популярного и технического 
кино, различных тематических направле-
ниях в кинематографии советской эпохи, 
произведениях русских классиков на 
экранах страны и многом другом. 6+

Пелагея
ДК «Губернаторский»
Пятница, 8 апреля.
Начало: 19.00.
Полина Ханова (так зовут признанную принцессу русского фолка по паспорту) за-

глянет в Ульяновск в рамках юбилейного турне по России. Сам тур посвящен предстоя-
щему этим летом 30-летию одной из бессменных наставниц телешоу «Голос» Пелагеи. В 
ее младые годы эту интеллигентную, красивую девушку не нужно специально представ-
лять российскому зрителю. Своим обаянием, искренностью и великолепным голосом 
она не только заслужила любовь всей огромной России, но и получила признание среди 
профессионалов и меломанов. И еще тем, что беззаветно служит одному делу - возвра-
щению русского фольклора в контекст современной музыки возрождающейся России. 
Пелагея своими концертами дает возможность восхищаться и гордиться нашей великой 
культурой. Она не просто вернула нам русский фольклор, но и сделала его современным 
среди молодежи, а это дорогого стоит. 6+
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